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ДНЕВНИК
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  
------- КАМПАНИИ -------

В подъездах ряда домов по ули
це Крылова г. Томска висят объ
явления: «Товарищи избиратели! 
Просим вас прийти провериться в 
описках избирателей. Избиратель
ная комиссия избирательного уча
стка № 69».

Здесь же указано и время про
верки — с 5 до 9 вечера. А если 
кто-то работает в вечернюю сме
ну, как тогда? На этот вопрос из
биратель не находит ответа. Не 
случайно, что за десять дней в 
списках проверилось-лишь 2,5 про
цента всех избирателей. Но глав
ная беда — в списках есть досад
ные искажения.

Еще хуже обстоит дело с про
веркой избирателей на избиратель
ном участке № 45. Председатель 
избирательной комиссии тов. Ива-

С п и с к и  и з б и р а т е л е й

СЕРДЦЕВИНА
технического прогресса

С каждым годом увеличивается 
поток новых станков и агрегатов 
в наши цехи, совершенствуются 
технологические процессы, обнов
ляется выпускаемая продукция.

Только на промышленных пред
приятиях нашей области в прош
лом году внедрено 259 важных 
мероприятий по механизации и 
автоматизации производства и со
вершенствованию технологии. Эти 
меры' позволили высвободить для 
других работ 1.226 человек, сэко
номить 2.296 тысяч рублей.

В заводских и фабричных цехах 
начали действовать 34 новые авто
матические, полуавтоматические и 
поточные линии, более 120 специ
альных автоматов, агрегатов н ус
тановок.

Проделана значительная работа 
по совершенствованию наших из
делий. Конструкторы, технологи, 
инженеры создали и освоили 91 
вид образцов машин, механизмов, 
приборов и других изделий. Сов
местно с учеными коллективы про
мышленных предприятий внедри
ли в производство 73 научно-иссле
довательские и опытные работы.

К этим крупным организацион
но-техническим мероприятиям сле
дует добавить многие сотни мел
ких мер по механизации отдельных 
операций, совершенствованию тех
нологических процессов. Большой 
вклад в «малую механизацию» 
внесли наши рационализаторы и 
изобретатели.

Широкий технический поиск 
идет на заводах подшипниковом, 
«Сибэлектромотор», «Томкабель», 
химфармзаводе. Здесь борьба за 
технический прогресс умело связы
вается с повышением надежности, 
долговечности продукции, улучше
нием эксплуатационных качеств 
машин н изделий.

Больше, чем в предыдущие го
ды, сделано для технического со
вершенствования производства и 
на многих других наших пред
приятиях.

Но взятые темпы далеко не от
вечают возросшим требованиям 
к техническому совершенствованию 
предприятий.

Речь идет, прежде всего, о ка
чественной стороне технического 
прогресса на наших заводах, фаб
риках, в леспромхозах и других 
предприятиях. Даже на лучших 
из них отдельные меры по совер
шенствованию производства чаще 
всего осуществляются обособлен
но от других производственных 
процессов, от общего плана техни
ческого перевооружения предприя
тия, а потому и не всегда дейст
венны. Не случайно промышлен
ность области, выполнив в основ- 

( ном план по количеству внедрен
ных предложений, недовыполнила 
задания по комплексной механи
зации цехов и участков и экономи
ческой эффективности от осущест
вленных мероприятий.

Механизация и автоматизация— 
не самоцель, это, прежде всего, 
могучее средство неуклонного 
подъема производительности тру
да.

Между тем, итоги работы нашей 
промышленности в январе свиде
тельствуют о том, что многие ру
ководители предприятий, партий
ные и профсоюзные организации 
забывают именно об этой главней
шей стороне технического прогрес
са. Не выполнили задания по ро
сту производительности труда да
же многие из тех предприятий, 
где техническое перевооружение, 
по всем отчетным данным, идет 
благополучно. В таком положении 
оказались заводы «Сибэлектромо
тор», «Томкабель», режущих инст
рументов и некоторые другие. Это 
случилось потому, что, механизи
ровав и автоматизировав отдель
ные участки, здесь очень мало ду
мают о комплексной механизации 
и автоматизации, о коренном со
вершенствовании всего производ

ственного потока. А без этого 
крупные выигрыши на одних опе
рациях теряются из-за большого 
количества ручного труда на со
седних участках.

Нельзя всерьез говорить о вер
шинах технического прогресса, на 
которые сейчас нацеливаются все 
советские люди, не связывая воп
росы внедрения новой техники и 
совершенствования технологии со 
всеми вопросами улучшения орга
низации производства, внутриза
водского оперативного планирова
ния, технического нормирования.

А  на многих наших предприя
тиях нет комплексных планов по
вышения производительности тру
да, нет четкой увязки усилий всех 
служб в борьбе за технический 
прогресс.

Кое-где еще не перевелись лю
бители волевого решения техниче
ских проблем без тщательного тех
нического обоснования и кропот
ливой организаторской работы.

Так поступают, например, руко
водители манометрового завода 
при пересмотре норм. Здесь их по
вышают приказом без внедрения 
каких-либо организационных меро
приятий, широкой разъяснитель
ной работы. Не случайно, на этом 
заводе в прошлом году на долю 
механизации и других организаци
онно-технических мероприятий в 
общем снижении трудоемкости из
делий пришлось лишь 20 процен
тов.

Большие задачи по дальнейше 
му техническому прогрессу стоят 
перед тружениками промышленно
сти в завершающем году семилет
ки.

Только на предприятиях совнар 
хоза, расположенных на террито
рии Нашей области, предстоит осу
ществить 279 мероприятий по ме
ханизации и автоматизации про 
изводства, комплексно механизиро
вать 9 цехов и участков, внедрить 
31 автоматическую, поточную и 
конвейерную линию, создать 51 
образец новых машин, приборов и 
других изделий.

Особое внимание должно быть 
обращено на внедрение синтетиче
ских алмазов и пластмасс, электро
физических и электрохимических 
методов обработки материалов и 
других новейших достижений на
уки и техники.

Выполнение этих задач во мно
гом зависит от развития творче
ской инициативы инженеров и тех
ников. Этот поиск должен вопло
титься в конкретные организаци
онные формы. Каждый специалист 
должен иметь индивидуальный 
творческий план, лицевой счет сво
его вклада в техническое совер
шенствование предприятия, на 
каждом предприятии нужно соз
дать книги творческой инициати
вы. Это позволит четко определить 
лицо каждого специалиста: яв
ляется ли он на деле борцом за 
технический прогресс или плетет
ся в хвосте в карете прошлого.

В борьбе за внедрение нового 
необходимо полнее использовать 
все материальные и моральные 
стимулы. Недавно партией и пра
вительством принято решение о 
поощрении коллективов и лучших 
энтузиастов за внедрение новой 
техники. Эти премии выплачива
ются независимо от выполнения 
плана по другим показателям.

Идет первый квартал последне
го года семилетки. Ошибкой мно
гих коллективов в прошлые годы 
была длительная раскачка. Внед
рение крупных мероприятий оття
гивалось, как правило, на четвер
тый квартал. Такую ошибку повто
рять нельзя. Партийные организа
ции, органы партгосконтроля обя
заны осуществление каждого ме
роприятия взять под контроль с 
первых месяцев года, добиться, 
чтобы намеченное было выполнено 
строго в установленные сроки и 
служило нашей экономике уже в 
этом году.

Кандидаты в народные судьи
К О Т Е Н Е В А  

Ирина Владимировна

Котенева Ирина Владимировна 
родилась в 1932 году в с. Красно- 
польсне Минусинского района 
Красноярского края.

С 1944 года живет в гор. Том
ске. Заочно окончила среднюю шко
лу. В 1950 году поступила и в 
1955 году окончила Томский госу
дарственный университет. Имеет 
высшее юридическое образование.

С августа 1955 года Ирина Вла
димировна работает юрисконсуль
том Томского треста стдловых.

Тов. Котенева неоднократно из
биралась народным заседателем об
ластного суда, а в прошлом созыве 
была избрана народным заседате
лем Кировского районного суда 
гор. Томска.

С апреля 1964 года на нее воз
ложено исполнение обязанностей 
народного судьи Кировского район
ного суда.

Тов. Котенева И. В. с момента 
избрания ее народным заседателем 
активно включилась в работу. Бы
ла избрана членом совета народ
ных заседателей и руководила сек
цией по оказанию помощи товари
щеским судам.

Тов. Котенева исполнительная, 
дисциплинированная, пользуется 
большим уважением в коллективе. 
Принимает участие в обществен
ной жизни: является редактором 
стенной газеты и руководит секци
ей по контролю за условно осуж
денными.

Коллектив рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих ГРЭС-Н выдвинул т. Котене- 
ву Ирину Владимировну кандида
том в народные судьи Кировского 
суда гор. Томска.

Исполком Кировского районно
го Совета депутатов трудящихся 
зарегистрировал тов. Котеневу 
И. В. кандидатом в народные 
судьи Кировского районного суда 
гор. Томска.

К О Л Ы В А Н О В
Александр Егорович

нов и заведующий агитколлекти
вом тов. Кочайкин не проявляют 
беспокойства о том, чтобы вовре
мя проверить, все ли избиратели 
включены в списки для голосова
ния. Составив списки, их передали 
на участок и решили, что дело 
сделано: можно спокойно ждать 
дня выборов. Как результат: из
1.100 избирателей проверилось 
лишь трое.

К чему может привести подоб
ное благодушие, говорит опыт со
седнего с ним избирательного уча
стка № 47, расположенного в на
учно-исследовательском институте 
курортологии и физиотерапии. 
Только за два дня здесь выясни
лось, что в списках избирателей 
пропущено 4 человека. Избира
тельницы А. И. Перевалова и В. Т. 
Зорина живут в Томске не первый 
год, но, придя на избирательный 
участок, они не нашли свои име
на в описках. Такое же разочаро
вание постигло Н. И. Молдовано- 
ву и А. В. Комарову. Сейчас эти 
ошибки исправлены. А сколько их

еще осталось невыясненных? От
вета на этот вопрос не сможет 
дать ни председатель избиратель
ной комиссии тов. Комаров, ни за
ведующий агитколлективом тов. 
Ермохин.

Крайне медленно проходит про
верка списков избирателей на из
бирательном участке № 88, рас
положенном в Доме ученых. Из 
1.341 избирателя на 25 февраля 
проверилось только 38 человек. В 
тетради дежурного запись от 23. 
февраля: «По вине агитатора все 
жильцы дома № 58 по улице Со
ветской не внесены в' списки».

И такие казусы, когда в спис
ках не находят своих фамилий из
биратели, есть и на других участ
ках. На избирательном участке, 
расположенном в школе № 35 по
селка Степановки, оказались про
пущенными жильцы нескольких 
домов по улице Ломоносова, а так
же ряд восьмикваргирных домов, 
принадлежащих ГРЭС-П.

К сожалению, есть еще факты, 
когда избиратели, придя на уча

сток, чтобы проверить себя в спис
ках, находят двери агитпунктов за
крытыми. Так было 24 февраля на 
избирательном участке № 113, 
расположенном в общежитии за
вода «Сибэлектромотор». В 5 ча
сов вечера двери агитпункта были 
уже закрыты.

19 февраля агитаторы обошли 
дома избирателей и пригласили 
их на избирательный участок, рас
положенный в Доме пионеров по 
улице Татарской, послушать лек
цию и проверить себя в списках. 
Избиратели пришли, а агитпункт 
оказался закрытым.

До дня выборов остается немно
го времени. Сейчас агитколлекчт- 
вы, избирательные комиссии дол
жны принять все меры, чтобы из
биратели своевременно проверили 
себя в списках. Надо быстро вы
явить все пропуски, искажения в 
списках и без промедления их ис
править.

В списки избирателей должны 
быть внесены все избиратели, а 
данные их точно выверены.

О т п р а в л я ю т  
«кота в мешке»

Колыванов Александр Егорович 
родился в 1935 году в г. Новокуз
нецке Кемеровской области в семье 
рабочего. В 1952 году закончил 7 
классов средней школы. С 1952 
года — слесарь вагонного участка 
города Новокузнецка. С декабря 
1953 года по октябрь 1954 года ра
ботал осмотрщиком-автоматчиком.

После службы в Советской Ар
мии, с января 1958 года по сен
тябрь 1960 года тов. Колыванов— 
рабочий Кузнецкого металлургиче
ского комбината.

Александр Егорович Колыванов 
член КПСС с 1959 года, студент- 

зздвщ Томского государственно
го университета имени Куйбышева. 
В марте 1963 года был избран на
родным заседателем Кировского 
районного народного суда гор. 
Томска.

С мая 1964 года тов. Колыванов 
исполняет обязанности народно
го судьи. На первом организацион
ном собрании народных заседате
лей был избран председателем со
вета народных заседателей.

А. Е. Колыванов дисциплиниро
ванный, честный, аккуратный това
рищ, к исполнению служебного 
долга относится с душой, постоян
но работает над повышением своих 
теоретических знаний.

Коллектив рабочих, служащих, 
инженерно-технических работников 
Томского электромеханического 
завода имени Вахрушева выдви
нул тов. Колыванова Александра 
Егоровича кандидатом в народные 
судьи Кировского народного суда 
г. Томска.

Решением исполкома Кировско
го райсовета тов. Колыванов Алек
сандр Егорович зарегистрирован 
кандидатом в народные судьи Ки
ровского районного народного су
да гор. Томска. „

Просматривая почту, директор Кетского лесозавода морщится, 
словно от зубной боли.

— Опять рекламации пришли, — сердится он. — Когда только 
кончатся. Потом размашисто накладывает резолюцию: «Юристу тов. 
Иванову. Разобраться по существу».

Заводской юрист едва успевгзт отвечать на многочисленные пре
тензии потребителей. Недовольны качеством продукции, явным завы
шением сортности пиломатериалов Алтайский вагоностроительный, 
Брянский машиностроительный, Рославльский вагоноремонтный заво
ды и десятки других предприятий.

С тех пор, как кончилась навигация и ушли с причалов последние 
баржи, стали поступать рекламации. Их поток не прекратился и в де- 

I кабре и январе. Скопилось уже 156 документов, которые говорят о 
том, что на лесозаводе очень неблагополучно с качеством продукции.

Мы попытались выяснить, в чем же причины брака.

ПРЕБЫВАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА 
ФИНЛЯНДИИ У. КЕККОНЕНА В СССР

Вторую половину дня 23 февраля 
и 2 4  февраля Л. И. Брежнев, А. И. 
Микоян, А. Н. Косыгин, А. А. Гро
мыко и Президент Финляндии Урхо 
Кекконен провели в Подмосковье, 
где были продолжены беседы по

вопросам, представляющим взаим
ный интерес.

В беседах приняли участие по
сол Советского Союза в Финляндии 
А. Е. Ковалев и посол Финляндии в 
СССР Норма Ванамо.

Отъезд из Москвы П резидент а  
Финляндии Урхо Палева К екконена

Из Москвы 24 февраля отбыл 
Президент Финляндии Урхо Кале- 
ва Кекконен с супругой. Глава 
дружественной страны по пути на 
родину проведет один день в Ле
нинграде.

На Ленинградском вокзале, 
украшенном государе г венными

флагами Финляндской Республи
ки и Советского Союза, Президента 
Финляндии провожали Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР А. И. Микоян и дру
гие официальные лица.

(ТАСС).

В первую очередь обратились в 
ОТК. Здесь два контрольных масте
ра. Один из них, исполняющий обя
занности начальника ОТК В. Баран
цев, долго и недоумевающе смотрит, 
чего, мол, от него хотят.

—  А что с качеством? Все в по
рядке. Вот процентовки за январь, 
—  достает акты В. Баранцев. Весь 
разговор о качестве продукции он 
сводит к тому, что ОТК делает ' у 
сортировочного стола контрольные 
закладки пиломатериалов. Осталь
ное их не касается.

—  Откуда ж е берутся рекламации, 
если у вас все хорошо?

Контрольный мастер В. Баранцев 
пожимает плечами. Странное равно
душие.

Встречаемся с секретарем парт
бюро завода Ф. Е. Принцовским. И 
снова —  полное спокойствие.

— Я сам не могу понять, в чем 
тут дело, кто виноват, —  откровен
ие говорит он.

Выясняется, что вопрос о качест
ве продукции ни разу не обсуждал
ся ни на заседании партбюро, ни на 
партийном собрании. И это в то 
время, когда потребители еще к 
1 января забраковали по качеству и 
вынуждены были понизить сортность 
2 .2 0 0  кубометров пиломатериалов.
’ Еще с осени прошлого года, ког
да стали поступать первые рекла
мации, заводская группа содействия 
партийно-государственному контро
лю забила тревогу. Материалы были 
рассмотрены на заседании группы, 
через некоторое время она снова 
вернулась к этому вопросу. В груп
пе содействия нам показали, напри
мер, письмо из Государственного 
арбитража при Совете Министров 
РСФСР о поставке недоброкачествен
ной продукции Томскому шпалопро
питочному заводу. Кетские лесопиль- 
щики отправили заводу 7 8 0  кубо
метров мостового бруса. Экспертиза 
гослесоинспекции установила, что 
продукция не соответствует требова
ниям ГОСТа. Почти вся партия бы- 
•ла признана браком. Пригодным 
оказался всего 51  кубометр. Шпа
лопропиточный завод предъявил иск 
на 8 .7 0 6  рублей, и его пришлось 
удовлетворить. И такие случаи, ког
да завод вынужден нести прямые 
убытки, не единичны. Однако , все 
эти факты так и не стали предметом 
серьезного разговора на заседании 
партбюро или на партийном собра
нии.

Где же искать причины, порож
дающие брак, почему в адрес Кет
ского лесозавода не прекращается 
поток рекламаций от потребителей?

...Беспрерывно плывут по тран
спортерам из лесопильного цеха пи
ломатериалы. У сортировочного сто
ла около обрезных станков первыми 
встречают продукцию бракеры. Они 
определяют спецификацию, сорт
ность и маркируют каждую доску. 
Дальше рабочие, стоящие по обе 
стороны сортостола, сбрасывают пи
ломатериал с цепных транспорте

ров и укладывают в пакеты одина
кового объема.

Задерживаемся около сортостола 
и сразу сталкиваемся с таким фак
том —  в один пакет укладываются 
пиломатериалы разных сортов. 

Оказалось, что никто —  ни браке
ры, ни контрольный мастер, ни на
чальник цеха не могут сказать, ка
кого сорта пиломатериал в том или 
другом пакете.

Возникает вопрос: как же в та
ком случае завод сводит концы 
концами, как же определяют здесь, 
сколько и каких сортов пиломате
риалов выпущено за месяц, квар
тал?

— ■' С помощью контрольных зак
ладок, —  невозмутимо поясняет 
мастер В. Баранцев.

Практически это выглядит так. 
Приходит представитель ОТК и в 
присутствии начальников цеха лесо
пиления и склада готовой продук
ции берет наугад подготовленный к 
отправке пакет, подсчитывает, сколь
ко досок и каких сортов оказывается 
в нем. Нам показали несколько ак
тов на такие контрольные закладки. 
В одном из них указано, что прове
рен пакет с обычным необрезным 
пиломатериалом. Всего в нем насчи
тали 3 0 2  доски. Из них первого сор
та —  6 4 , второго— 80 штук, третье
го— 1 0 0  и четвертого— 26  штук. По
пробуй, разберись в этой путанице. 
На каждый сортимент успевают де
лать за месяц 3 — 4 контрольные за
кладки. В конце месяца акты этих 
проверок собирают, выводится сред
ний процент сортности и распростра
няется на все выпущенные пакеты. 
Никто не может гарантировать, что 
в одних пакетах окажется больше 
пиломатериалов, скажем, третьего 
сорта, в других— первого или второ
го. Словом, потребители получают 
«кота в мешке». Им остается только 
возмущаться и обстреливать завод

рекламациями, затрачивать на эту  
переписку уйму времени.

—  Пока мы не добьемся, чтобы в 
каждый пакет укл-дывался только 
одного сорта пиломатериал, порядка 
не будет, и все разговоры о качестве 
останутся пустой болтовней, —  го
ворили нам на заводе старые рабо
чие. —  Тогда и со склада готовой 
продукции можно будет строго спро
сить, если при отгрузке они пере
путают сорта. При существующем 
порядке и виновников трудно най
ти.

В первую очередь руководителям 
завода и инженерно-техническим ра
ботникам надо позаботиться о пере
стройке технологии на сортировочном 
столе. Чтобы раскладывать продук
цию здесь строго по сортам, надо 
подготовить 6 0  мест. Такая возмож
ность есть, но ни дирекция завода, 
ни партийная организация не поза
ботились о-б этом.

Плохо работает на заводе и отдел 
технического контроля. Он остается 
в роли постороннего наблюдателя и 
регистратора брака. Все это приво
дит к тому, что завод ежегодно не
сет большие убытки, выплачивает 

всякого рода штрафы.
В начале февраля на Еетском ле

созаводе было обсуждено и принято 
социалистическое обязательство на 
1 9 6 5  год. В одном и з  пунктов его 
записано: «Улучшить качество вы
пускаемой продукции, следуя приме
ру коллективов московских и ленин
градских предприятий, повысить 
сортность пиломатериалов на 1 про
цент к плану».

Но как это сделать, за счет чего, 
какие имеются резервы? Нужно бы
ло бы провести собрания рабочих на 
каждом участке, в каждом цехе, вы
слушать их замечания, предложения. 
Успешно бороться за качество мож
но при условии, если в поход вклю
чится весь коллектив завода. Но это
го «не успели» сделать.

До открытия навигации осталось 
два месяца. Нынче Кетский лесоза
вод намерен отгрузить народному 
хозяйству 1 7 0  тысяч кубометров го
товой продукции. Сейчас все внима
ние надо сосредоточить на том, что
бы каждый кубометр пиломатериа
лов был высокого качества, строго 
соответствовал государственным стан
дартам.

Рейдовая бригада газеты «Красное знамя»:
А. АРДЫШЕВ, председатель заводской группы содействия пар
тийно-государственному контролю; Н. КОНДРАТЬЕВ, замести
тель директора пс снабжению; В. НИКИТИН, начальник дерево
обрабатывающего цеха; В. МЕДЕНЦЕВ, инструктор Колпашев- 
ского горкома КПСС; И. КОЛОТОВКИН, наш соб. корр.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
по вы полнению  квартального  плана продаж и 

ж ивотноводства (ш ерсти — полугодового плана).
госуд арству продунтов

П оказатели на 20 февраля 1965 года (в процентах к  плану).

Р айоне! М олоко М ясо Яйцо Ш ерсть

А лександровский 53,5
А син овски й 64,5 75,4 95,1
Б акчарски й 57,7 56 60
З ы рян ски й 68.5 105,7 83,7Тегульдетский 46,6 4,5 35,7
К а р га со кски й 58,7 125.9
К ож е вн и ко вски й 71.5 146.5 50
Колпаш евский 74,2 70,4 139,1Кривош еи некий 66 121,6 104.3М олчановский 74,3 198.5 124.2П арабельский 44 170.5
П ервом айский 65,5 155.9 89,8Том ский 67,9 215.9 74,9Ч аи нски й 70,8 253.6 28,3Ш егарски й 72,4 76 48,4
По области: 66,1 130,8 83,6
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КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

АЛИФЕРОВА В.И., БОДАЖКОВ Д. П.,
мастер комбината «Художест- директор совхоза «Рыбалов- учительница школы № 34 гор. 

венный труд». ский». Томска.

БИРЯЛЬЦЕВА Л. Ф„ л Т, ТТ НИКОНОВА А. П„ РОГАЧЕВА В. С
КЛАДОВ В. П„ рабочая универсально-кабельно- профессор Томского медицин- ЮРЧУК А. П.

токарь предприятия совнархоза, го цеха завода «Томкабель». ского института. маляр треста «Томскстрой».
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К р у п н е й ш и й  в Е в р о п е
= КРАСН О Е ЗН АМ Я : 2 6  ф ев р а л я  1 9 6 5  го д а .

МОСКВА. В Бескудниново начал работать научно-ис
следовательский центр по испытанию сверхмощных вы
соковольтных аппаратов. Испытательный центр имеет 
свой источник питания, который по мощности равен 
крупной ГРЭС. В настоящее время в научно-исследова
тельском центре сооружается уникальная конденсатор
ная батарея напряжением около миллиона вольт. Ввод 
в эксплуатацию такой батареи даст возможность прово
дить испытания в искусственном режиме сверхмощных 
аппаратов на сверхвысокие параметры, какие не про
водились еще в мире. Все управление опытом произво
дится по заранее заданной программе, которую обеспе
чивают автоматические электронные устройства. При 
проведении исследований и испытаний здесь можно вы
звать искусственный электрический разряд по мощно
сти равный разряду грозовой молнии. При испытании 
на предельных параметрах не всегда испытуемый 
объект «послушен» — бывают случаи взрывов. Но ис
пытатели в безопасности: испытываемый объект нахо
дится в специальной камере, проведение опыта реги
стрируют приборы, визуальное наблюдение испытатели 
ведут через щели бронированной амбразуры из специ
ального помещения.

.Здесь начаты испытания оборудования для Асуан
ской плотины. И уже получен первый зарубежный за
каз — испытать мощный воздушный выключатель из 
ГДР.

НА СНИМКЕ: электротехник Валерий Аулов подго
тавливает к испытанию 500-киловольтный выключа
тель для Асуанской плотины.

(Фотохроника ТАСС)._ ..... ......... . " V'i'UTUApunilltd.
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И Д Е О Л О Г И Ч Е С К А Я  

Р А Б О Т А  И  Ж И З Н Ь С Л О В О  И  Д Е Л О

За последние годы в нашей обла
сти значительно увеличилось коли
чество лекций для населения. В про
шлом году только членами общества 
«Знание» прочитано более 69  тысяч 
лекций. Сейчас уж е во многих кол
лективах и населенных пунктах про
водится по 1 — 2 лекции в месяц. 
Этого требует сама жизнь. В наше 
время каждый советский' человек, 
где бы он ни жил —  в городе или 
в самом отдаленном уголке, хочет 
быть в курсе современных собы
тий, знать последние достижения 
науки и техники.

Я чем больше читается лекций, 
чем более массовым средством ком
мунистического воспитания трудя
щихся становится лекционная про
паганда, тем острее встает вопрос 
о ее качестве, целенаправленности 
и действенности.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС некоторые районные и пер
вичные организации общества улуч
шили пропаганду марксизма-лени
низма, политики партии, стали ак
тивнее воздействовать через лекци
онную пропаганду на развитие и 
внедрение в производство нового, 
передового, что рождается наукой и 
жизнью.

Так, в Паинском, Бакчарском, Ше- 
гарском, Асиновском районах еже
годно читается в среднем по 2 .5 0 0  
лекций. Здесь организации общест
ва больше стали организовывать 
лекций, нацеливающих слушателей 
на поиски резервов повышения про
изводительности труда и снижения 
себестоимости продукции в промыш
ленности и сельском хозяйстве. В 
этих районах с каждым годом увели
чивается число лекций по вопросам 
развития сельского хозяйства, агро
химии, экономики, о передовом про
изводственном опыте, на научно- 
технические темы.

В г. Асине вот уже третий год 
работает университет сельскохозяй
ственных знаний. 1 2 0  руководящих 
работников и специалистов колхозов 
и производственного управления по
вышают свои знания на четырех 
факультетах: агрономическом, зоо
ветеринарном, экономики, механиза
ции и электрификации сельскохо
зяйственного производства. На заня
тиях изучаются разнообразные темы. 
Например, на агрономическом фа
культете слушатели обсуждают воп
росы о правильном применении ми
неральных удобрений: на факульте
те механизации —  об эффективной 
эксплуатации сельскохозяйственной 
техники и т. д. Возвращаясь домой, 
они делятся полученными знаниями 
с колхозниками —  выступают с до
кладами, проводят занятия в круж
ках и школах коммунистического 
труда.

При участии. правления районной 
организации общества в Асине обоб
щается опыт передовиков сельскохо
зяйственного производства, издают
ся плакаты, в которых рассказы
вается о передовых методах труда, 
даются рекомендации для внедрения 

/их в производство.
Улучшилась пропаганда экономи

ческих знаний, опыта новаторов про

изводства и на многих предприяти
ях г. Томска. Например, на заводе 
режущих инструментов учеными Си
бирского физико-технического ин
ститута за последнее время прочи
таны циклы лекций по вакуумам, 
рациональной эксплуатации сверл и 
по сплавам.

Разнообразные формы пропаганды 
знаний использует в своей деятель
ности первичная организация обще
ства «Знание» завода «Томкабель». 
На предприятии работают универси
тет науки и техники, школа передо
вого производственного опыта, про
водятся дни мастера, семинары и 
циклы лекций по вопросам повыше
ния производительности труда и рен
табельности кабельного производст
ва.

Среди лекторов есть немало эн
тузиастов, настоящих борцов за но
вое, прогрессивное, организаторов 
его внедрения в производство. При
мером может служить один из ак
тивнейших членов общества техно
лог-льновод П. А. Зайцев. Он сей
час на пенсии, но не оставляет свою 
профессию, с любовью и энтузиаз
мом ведет активную пропаганду но
вого. За активное участие в распрост
ранении технико-экономических зна
ний президиум правления общества 
«Знание» РСФСР наградил Н. А. 
Зайцева почетной грамотой.

Пропагандистом нового, прогрес
сивного выступает член общества 
А. Е. Трунов —  работник областной 
опытной сельскохозяйственной стан
ции. Передавая слушателям технико- 
экономические знания в лекциях и 
беседах, он стремится закрепить их 
на практике. По его инициативе в 
период жатвы был разработан и при
менен в Шегарском районе метод 
организации уборки зерновых меха
низированными отрядами, получив

ший затем распространение в хозяй
ствах других районов.

В области немало новаторов про
изводства. Ничто не может заменить 
их собственного рассказа о прогрес
сивных приемах труда. Некоторые 
организации общества привлекают 
передовиков производства к пропа
ганде опыта.

Но все это лишь отдельные кру
пицы активной пропаганды. И они, 
конечно, не дают оснований для вы
водов о том, что в области ведется 
широкая и активная пропаганда но
вого, передового. Размах и содержа
ние лекционной пропаганды еще не 
отвечают назревшим задачам.

Нередко наблюдается отрыв лек
ционной работы от конкретных за
просов производства. Лекций на на
учно-технические, сельскохозяйст
венные темы, о передовом опыте 
читается еще очень мало. Например, 
в Нарабельском районе в 1 9 6 4  году 
состоялось 1 .8 1 0  лекций, из них по 
вопросам сельского хозяйства —  
только 1 3 3 , об опыте передовиков 
—  4 0 , по агрохимии —  11 и по 
экономике сельскохозяйственного 
производства —  4.

Вызывает беспокойство и тот 
факт, что в некоторых колхозах и 
совхозах вообще не ведется пропа

ганда сельскохозяйственных знании. 
В колхозе «Авангард» Александров
ского района за год было прочитано 
8 лекций и 3 беседы, но по эконо
мике, о передовом опыте —  ни од
ной.

Лекционная пропаганда еще слабо 
оказывает влияние на производст
венную деятельность колхозов, сов
хозов, промышленных предприятий 
и жизнь трудящихся области. На
пример, в Томском районе еже
годно читается свыше 3 тысяч 
лекций. Это больше, чем в каком- 
либо другом районе. Но они часто 
проходят мимо жизни района, мимо 
насущных задач тружеников сель
ского хозяйства. И так обстоит дело 
не только в Томском районе.

Главная причина в том, что в 
лекционной пропаганде мало участ
вует инженерно-технической ин
теллигенции, специалистов сель
ского хозяйства, передовиков про 
изводства. Бот пример. В колхозе 
имени Ленина Кожевниковского 
района работает 30  агрономов, зоо
техников и инженеров с высшим и 
средним образованием, а с лекциями 
перед колхозниками выступают толь
ко двое. Остальные не считают сво
им долгом вооружать людей сель
скохозяйственными знаниями.

В результате нередко труженики 
колхозов и совхозов не имеют даже 
элементарных сельскохозяйственных 
знаний.

Большую помощь организациям 
общества призваны оказывать об
ластные секции и, в частности, науч
но-методический совет по пропаган
де сельскохозяйственных знаний и 
секция технических наук.

К сожалению, эти организации 
общества, особенно научно-методи
ческий совет по пропаганде сельско
хозяйственных знаний, работают 
слабо. Правда, профессор Н. Ф. Тю
менцев, возглавляющий работу со
вета, выступает с лекциями перед 
колхозниками и работниками совхо
зов, оказывает практическую по
мощь по рациональному использова
нию минеральных и органических 
удобрений, изучению почв и состав
лению почвенных карт. Но многие 
члены научно-методического совета 
по существу стоят- в стороне от 
пропаганды сельскохозяйственных 
знаний. Мало разрабатывается мето
дических материалов в помощь лек
тору, перед тружениками села ред
ко выступают ученые томских ву
зов.

Организации общества «Знание» 
могут и должны многое сделать для 
того, чтобы прогрессивная техноло
гия, опыт передовиков и новаторов, 
достижения науки внедрялись по
всеместно.

Я. ШЕСТОПАЛОВ, 
референт областной организации 
общества «Знание».

'Л  В Ш №

И зашумят сосновые боры
Сосновый бор... Воздух, напоенный смолой, аромат

ный, бодрящий. Сквозь ажурные кроны деревьев легко 
проникает солнце, и тень в сосновом бору прозрачная, 
с веселыми зайчиками. Сухо, светло в лесу.

Но попробуй пройти босиком—  и не сможешь. Все
му виной маленькие «ежики»-шишки сосны. Шагу не 
ступишь, чтобы не почувствовать их острые чешуйки. 
Ребятишки и женщины летом собирают их на топливо. 
Жарко горят они в печи. Но самого ценного в шишках—  
семян— уже нет. Они разлетелись раньше: яйцевидные, 
темно-коричневого цвета семена, длиной 3 — 5 милли
метров, снабжены крылышками, которые в шесть раз 
больше семечка. Словно на парашюте уносит ветер се
мена за сотни метров от ствола. Многие погибают в пу
ти, не найдя благоприятных условий, другие закреп
ляются, и через несколько лет появляются нежные мо
лодые деревца.

Очень нуждаются в семенах сосны лесоводы. На 
каждый гектар площади нужен один килограмм семян, 
а в питомники —  7 5 — 80  килограммов.

Центнер шишек надо собрать, чтобы получить один 
килограмм семян. Это трудно, так как богатый урожай 
сосновых шишек повторяется у нас через 3 — 5 лет. В 
северо-западных лесах Европейской части СССР нынеш
ний год неурожайный, а сосняки Томской области обиль
но усыпаны шишками. Убрать их вовремя— главная за
дача леспромхозов и лесхозов. В этом году комбинату 
«Томлес» дополнительно надо собрать 20  тонн семян. 
Этими семенами можно засеять 2 0  тысяч гектаров вы
рубов сосны или заложить 3 8  гектаров питомников. 
Томские лесоводы смогут тогда вырастить 60 миллио
нов сеянцев. Их хватит и нашим соседям.

Но без помощи населения 2 0  тонн семян собрать 
трудно. Вот почему сейчас в леспромхозах, лесхозах, 
лесничествах и на кордонах организованы приемные 
пункты шишек. В сборе семян должны принять участие 
школьники, молодежь, рабочие, колхозники. Пройдет 
немного времени, и зашумят сосновые боры не только 
в Томской области, но и у наших соседей.

В. МАКСИМОВ, 
инженер.

РЕЖИМ-
шаг к успеху

Еще недавно на этом месте был 
пустырь, а сейчас расположился 
настоящий птичий городок. Я 
уже много лет работаю на птице
ферме совхоза «Чаинский», но 
такого удобного помещения для 
кур еще не видела. Этот птичник 
на десять тысяч несушек в прош
лом году нам возвели строители 
межколхозной строительной орга
низации Чаинского района.

Если в прошлые годы я полу
чала по 8 5 — 90  яиц на хохлат
ку, то в первый же год эксплуа
тации нового птичника собрала 
по 1 2 7  яиц. Это позволило сов
хозу выполнить годовой план 
продажи яиц государству на 160  
процентов.

С каждым годом условия содер
жания кур в нашем совхозе улуч
шаются, и это заметно сказалось 
на повышении продуктивйости 
птицефермы. В минувшие годы, , 
например, в рацион кормления 
несушки входили немного зерна 
и мешанка из дерновых отходов 
и картофеля. Сейчас другое дело.
В суточном рационе взрослых 
кур имеются, кроме зерна, ком
бикорма, рыбные или мясные от
ходы, сенная и хвойная мука, 
мел, -ракушки, костная мука, био
мицин. Минеральные вещества 
также стали доставлять на пти
цеферму регулярно. Словом, на 
кормление пернатые не в обиде.

Но и при обильном и разнооб
разном кормлении можно не до
биться высокой яйценоскости. 
Норма кормления, режим дня —  
вот непреложный закон для птич
ницы, если она хочет получить 
больше яиц.

Свой рабочий день я начинаю 
в семь часов утра. В это время 
меняю воду в поилках, ' кормлю 
кур влажной мешанкой. Такой же 
корм даю в полдень, а вечером—  
смесь зерна. В перерывах между 
кормлением готовлю мешанку на 
следующий день. В птичнике у 
нас чистота, много света, тепло. 
Чтобы повысить яйценоскость кур 
в короткий зимний день, я искус
ственно удлиняю день на 5 — 7 
часов.

Мои показатели далеко не ре
кордные. Я знаю, что и в наших 
нарымских условиях можно по
лучать в год по сто сорок яиц на 
несушку. Этого уже добились кол- 
пашевские птицеводы, и я буду 
стремиться к этому.

Е. ВИРТ,
птичница совхоза «Чаин
ский» Чаинского района.

Добрая ли весть: пора есть?
Мы вынуждены обратиться к 

вам за помощью. Плохо реагирует 
завком на наши просьбы наве
сти порядок в столовой крановой 
площадки. Кормят нас плохо — 
меню однообразное, блюда невкус
ные, кругом — грязь.

Буфет не работает, в столовой 
— большие очереди. За полчаса, 
отведенные на обед, мы не успе
ваем перекусить. Так, 15 января 
многие рабочие на 30 минут позже 
пришли на свои рабочие места: 
задержались в столовой.

Г. НАУМЧИКОВА и другие
рабочие цеха № 2 второй
площадки завода «Сибэлек-
тромотор». Всего 19 подписей. 

V
Наш корреспондент связался по 

телефону с редакцией многоти
ражной газеты завода.

— Да, — сказала Е. Понома
ренко, — подобные письма полу
чали и мы. На эту тему выступа
ла заводская газета, но работни
ки столовой не прислушиваются к 
печатному слову.

В чем же дело? Может быть, не 
хватает нужных продуктов?

— Нет, — говорят в завкоме 
профсоюза, — продуктами трест 
столовых снабжает неплохо.

Низкая квалификация поваров?
И этого нельзя сказать про ра

ботников общественного питания. 
Повар-бригадир Д. И. Пангина 
работает здесь уже давно. Опыт и 
умение есть. Помощницы — уча
щиеся Томского техникума обще
ственного питания. Есть и выпуск
ники его.

Что же им мешает хорошо рабо
тать? Ответ один: равнодушие.
Директора столовой Р. И. Коло- 
гривову не беспокоит, что посети
тели уходят отсюда недовольными.

Недавно в столовой № 19 по
бывала рейдовая бригада комсо
мольцев. Она вскрыла факты, ко
торые совсем не к лицу женщи
нам, работницам общественного 
питания. В кондитерском цехе ок
на, стены покрыты грязью. Сахар 
засорен. Молоко хранится в алю
миниевой посуде. Такая же грязь

в картофелечистке, хлеборезке. 
Меню, действительно, однообраз
ное.

Члены завкома профсоюза про
вели собрание с работниками сто
ловой. Большой состоялся раз
говор. Приняты были вроде бы все 
замечания. И день—два столовая 
работала неплохо. Посетители сра
зу откликнулись, записали благо
дарность. Но, видимо, поспешили. 
Снова весть—пора есть! — стала 
не доброй.

НЕДОБРОЖЕЛАТЕЛИ 
«МАЛОЙ ХИМИЙ»

В этом году труженики лесной 
химии области получили 2 2  ме
ханизированные пихтбваренные 
установки. Их производитель
ность —  до 8 тонн пихтового 
масла в год.

—  Теперь можно будет план 
выполнить по выпуску масла, —  
вздохнули облегченно в комбина
те «Томлес». Но радость была 
преждевременной. В январе при 
плане 3 ,3  тонны изготовлено все
го 1,6 тонны пихтового масла. 
Первый месяц —  раскачка... В 
том-то и дело, что раскачивать
ся некогда. План на этот год по 
производству пихтового масла 
85  тонн —  в три раза больше, 
чем в прошлом.

Почему пропал первый месяц? 
Леспромхозы получили новые ус
тановки, но устанавливать их не 
торопились. Тем временем старые 
установки были заброшены, все 
рабочие посланы на лесозаготов
ки. Идет к концу февраль, 
но по-прежнему руководители, 
леспромхозов не вернули людей.

Плохо идет подготовка и к сбо
ру живицы. Причина та же: сры
вается план по лесозаготорим, и 
все люди - с подготовительных 
работ сняты. Если мы к весне 
должны нанести карры на пяти 
миллионах деревьев, то пока на
несены лишь на 2 ,8  миллиона. 
Из 1 2  тысяч бочек сделано всего 
1 ,5  тысячи, хотя необходимое 
количество железа получено пред
приятиями. Особенно медленно 
ведутся подготовительные работы 
к подсочке в Орловском, Аргат- 
Юльском, Лайском, Колпашев- 
ском леспромхозах. Колпашевцы 
в прошлые годы не справились 
с заданием по сбору живицы и 
сейчас не беспокоятся о выпол
нении годового плана.

Б. ГУЖАВИН.

Г р у б и я н ы  н а ,  к о л е с а х

16  февраля наша команда лыж
ников из г. Колпашева вошла в авто
бус 2 4 -4 4  ТОА, курсировавший по 
маршруту № 12  в Томске. У каждо
го из нас были лыжи, и кондуктор 
потребовала за провоз каждой пары 
по 1 0  копеек. Мы отказались пла
тить, считая это незаконным. Тогда

кондуктор вместе с шофером стали 
выталкивать девушек с лыжами из 
автобуса.

Нас удивило такое отношение к 
пассажирам бригады автобуса, кото
рая носит звание бригады комму
нистического труда.

А. ЕМЕЛЬЯН.

К а л е н д а р ь  торопит.. .

ПОВАРА-МАСТЕРА
Каждый день, как только солн

це поднимается над вершинами 
сосен, мы с удовольствием встре
чаем обед. Виновницы хорошего 
настроения — повара Мария Ни
колаевна Моисеева и Фаина Ива
нова.

Мария Николаевна готовит ле
созаготовителям мастерского уча
стка Доронино отличные супы и 
борщи, вкусные вторые блюда. 
Она интересуется, нравятся ли нам 
ее изделия, спрашивает, что при
готовить на завтра.

Под стать ей трудится и Фаина 
Иванова, которая готовит обеды 
для работников нижнего склада.

В. ИВАНЧЕНКО, 
рабочий Ново-Тегульдетского 
леспромхоза.

Идет последний месяц зимы. В 
ремонтной мастерской Парабельско- 
го объединения «Сельхозтехника» 
приближение весны чувствуется и 
без календаря. Рабочие отделения 
спешат закончить ремонт тракторов 
—  для них посевная кампания, как 
говорится, на носу. 87  процентов 
тракторов, требовавших капитально
го ремонта, уже прошли полную про
филактику.

1 2  лет связан с сельскохозяйст
венными машинами лучший рабочий 
«Сельхозтехники» Леонид Григорь
евич Юровский. Был он и трактори
стом, и бригадиром тракторной брига
ды, потом стал токарем по шлифов
ке коленчатых валов, а сейчас ра
ботает слесарем по ремонту топлив
ной аппаратуры —  основного узла, 
от которого зависит работа дизель
ного трактора.

...Вот он регулирует форсунку. 
Стрелка манометра, вздрогнув, по
ползла вверх. Наконец, достигнув 
деления « 1 2 5 » , остановилась. Лео
нид Григорьевич довольно улыбнул- ? 
ся. Все в порядке...

.Отлично трудится Юровский. На 
его работу никогда не поступает 
рекламаций.

—  Топливная аппаратура, кото
рую отремонтировал Леонид Григорь
евич, работает как часы, —  говорят 
трактористы. —  Она не подводит 
нас в горячее время полевых работ.

Имя Леонида Григорьевича Юров
ского занесено на Доску почета Пара- 

бельского объединения «Сельхозтех
ника», не раз оно появлялось и на 
районной Доске почета.

Когда кончаются ремонтные рабо
ты, Леонид Григорьевич помогает 
колхозникам. Прошлым летом он 
был звеньевым на заготовке сена.

В. ИВАНОВ.
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Планирование будет улучшено
Партийное бю ро ком бината 

«Томлес» обсудило статью  В. М ак
симова «Ариф мометры  н акр учи ва 
ю т планы». Р уководители ком би
ната  в прош лом году действитель
но необоснованно часто изменяли 
производственны е задания лес
пром хозам , не было че ткого  пер
сп е кти вн ого  планирования. Эти 
зам ечания автора статьи  совер
ш енно правильны .

Колпаш евском у ле спром хозу б у
дет оказана  пр акти че ская  пом ощ ь. 
С это го  года в ком бинате  «Том- 
лес» будет рассм атриваться и у т 
верж даться технология работ к а ж 
дого леспромхоза.

А. КОНДРАТЬЕВ, 
секретарь партийной  о р га ни 
зации  ком бината «Томлес».

НА СНИМКЕ: Л. Г. Юровский за регулировкой форсунки.
Фото автора.

«Я-против самообслуживания»

Семинар партийных eoojcanoe
Бакчарский райком партии про

вел двухдневный семинар секрета
рей первичных партийных органи
заций и партийных групп. Вожа
ки сельских коммунистов прослу
шали лекции о международном по
ложении, изучили главные вопро
сы организации партийной работы 
на местах.

Секретари райкома КПСС 
тт, Михеев и Еремина рассказали

о задачах партийных организаций 
и групп в организаторской и мас
сово-политической работе. Заведу
ющий отделом пропаганды и аги
тации тов. Мяснянкин ознакомил 
участников семинара с задачами 
по атеистической пропаганде сре
ди населения.

С. ЛАДИК, 
инструктор Бакчарского рай
кома КПСС.

Н А  Г А С Т Р О Л Я Х  В С Е Л Е
«Артисты Томской филармонии приехали!» — $та весть быстро 

разнеслась по селу. Зал Тегульдетского Дома культуры был пе
реполнен. Всей понравились русские народные песни в исполне
нии Нины Пановой, цирковые номера супругов Л. Холодовской и 
А. Быкова. Аплодисментами награждали зрители каждый выход 
конферансье А. Глебова и другие номера.

М. ЗАЙЦЕВА,
инструктор массовик Тегульдетскою Дома культуры.

ВЕСЬ МЕТАЛЛОЛОМ-МАРТЕНАМ
Значение металлоло

ма в ритмичной работе 
домен очень велико. Из 
тонны этого сырья вы
плавляется почти такое 
же количество доброка
чественного металла. А 
чтобы получить его из 
руды, требуется пере
плавить ее пять тонн. 
Поэтому почти полови
ну стали, производимой 
в стране, получают из 
металлолома. Мобили
зация всех ресурсов 
имеющегося сырья на 
предприятиях города и 
области имеет государ: 
ственное значение.

Однако за четвертый 
квартал прошлого года 
томичи недодали метал
лургической промыш
ленности полторы ты
сячи тонн металлолома. 
Не выполнен и январ
ский план нынешнего

года, а данные загото
вок за февраль тоже ос
тавляют желать луч
шего. И это происходит 
при возможностях пред
приятий быстро ликви
дировать задолжен
ность, так как сырье 
для мартенов лежит в 
больших количествах.

На Моряковской ре- 
монтно - эксплуатаци
онной базе брошено 
около 70 тонн металло
лома. Не принимаются 
меры к разделке и сда
че списанного парово
за на заводе железобе
тонных конструкций 
№ 2. Начальник техни
ческого участка реч
ных путей тов. Сячин 
получил от управления 
«Росглаввтормета» кис
лород для использова
ния в автогенах на рез
ке металла двух спи

санных пароходов. Доб
рая половина кислоро
да уже использована 
на местные нужды, а 
150 тонн металла так и 
лежат неразделанны- 
ми.

В январе завод «Ме
таллист» выполнил 
план по сдаче сырья на 
70 процентов, маномет
ровый — на 78, «Сиб- 
электромотор» — на 
82, а электромеханиче
ский — на 87,2 про
цента. Большим за* 
должником является 
комбинат «Томлес», в 
январе он задолжал го
сударству 300 тонн, 
февральский план вы
полнен еще только на
половину.

Соверш енно не сда
ют нынче металлолом  
Зы рянский и Молчанов-

ский леспромхозы, 
Усть-Чулымская сплав
ная контора.

Недопустимо медлен
но ведется работа по 
отгрузке металлолома 
сельскохозяйственными 
организациями обла
сти. Их задолженность 
за январь составила 
тысячу тонн. Из всех 
районов только Зырян
ский справился с зада
нием.

Мартены страны не 
должны простаивать 
из-за нерадивости от
дельных руководите
лей предприятий. Свое
временная сдача метал
лолома—залог ритмич
ной работы металлур
гов.
В. Н0В03ЕМЦЕВ, 

главный инженер 
управления «Рос- 
главвтормета».

Мне не нравится, что хлеб прода
ют в магазинах самообслуживания. 
Хлебный магазин на улице Студен
ческой — тесный. Люди стоят вдоль 
полок, одеждой касаясь хлеба. Ее 
вилкой, а рукой многие проверяют 
— свежий ли хлеб. Переберут не
сколько булок, только тогда возьмут 
понравившуюся. Я сама несколько 
раз делала замечания таким людям. 
Но ведь за всеми не уследишь. Кро
ме того, хлеб на полках уклады
вается плотно-плотно. Чтобы взять 
одну булку, надо передвинуть сосед
ние.

Вот почему я — против самооб
служивания. Мне гораздо приятнее 
получать хлеб из чистых рук про
давца.

ГУЛЯЕВА.
Томск.

V
С автором письма можно по

спорить. Ведь самообслуживание— 
признанная форма торговли. Про
давать хлеб таким образом и бы
стрее, и удобнее. А в томских 
хлебных магазинах такой метод 
торговли особенно приемлем. По
мещения — маленькие; нет воз
можности отвести уголок для кас
сира. Если продавец будет отпу
скать хлеб и принимать деньги —

это несовместимо с нормами сани
тарии. Лучший способ — самооб
служивание.

Но, как видим, допускаются 
нарушения. Придет какой-нибудь 
привередливый покупатель и на
чинает хозяйничать на полках. 
Продавец должен сделать замеча
ние, но не замечает этого, хотя 
соблюдать порядок в магазине — 
прямая обязанность продавца. Для 
некоторых покупателей не меша
ет повесить объявление-напомина
ние.

На полках должны быть вилки 
или бумажные салфетки. Салфе
ток почти не бывает, а одну вилку 
повесят на шнур: до нее не скоро 
доберешься. И раскладывать хлеб
ные изделия надо бы поудобнее.

Эти. мелочи вызывают непра
вильное отношение к такой про
грессивной форме торговли, как 
самообслуживание.

Все больше и больше магази
нов продают хлеб с доставкой на 
дом. Удобно и гигиенично! Сове
туем томским покупателям поль
зоваться этими услугами.

Ну, а когда в г. Томске появят
ся автоматы по продаже хлеба, 
подобных недовольств, конечно, не 
будет. ,/
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;26 февраля 1965 года. КРАСН О Е ЗН А М Я
На одном из очеред

ных занятий агрохими- 
• ческого кружка с меха

низаторами Суготской 
фермы главный агроном 
совхоза «Чажемтовский»
А. С. Макковеева предложила рас
смотреть почвенную карту фермы, 
составленную лет пять назад. Меха
низаторы стали вносить в нее по
правки.

'—  Да разве на этом поле теперь 
такая земля? —  сказал один из них.

—  А почему так получилось? 
Вспомните, —  заметила агроном, -—  
последние четыре года здесь сеяли 
пшеницу по пшенице да по овсу. Вот 
и результат: здоровье земли ухудш и
лось. Поправить его можно только 
внесением удобрений.

Здоровье земли! От того, как о нем 
будут заботиться земледельцы, зави
сят и урожайность полей, и произ
водство продуктов животноводства, 
и рост экономики всего хозяйства.

Об удобрениях в совхозе «Чажем
товский» Колпашевского района мно
го и давно говорится на партийных 
собраниях, на всякого рода заседани
ях и совещаниях. Земли в хозяйстве 
настолько истощились, что уже не 
могут дать хорошего урожая. Средний 
запас гумуса не превышает здесь и 
трех процентов, а на многих участ
ках доходит до полутора-двух про
центов. Чтобы восстановить плодо
родие земли, в первую очередь нуж- 
W foyорганические . удобрения. Еще

З Д О Р О В Ь Е  З Е М Л И
больший эффект будет, если вносить 
их вместе с  минеральными. В пра
вильности этих выводов давно нико
го не надо убеждать.

Думалось, раз люди знают, с чего 
начинать борьбу за интенсификацию 
своего хозяйства, они сосредоточат 
на этом главные силы.

Но вот о чем говорят цифры. В 
прошлом году в совхозе планировали 
вывезти на поля 2 2  тысячи тонн на
воза и перегноя, но земля получила 
их всего четырнадцать тысяч тонн. К 
тому же под урожай прошлого года 
было использовано из этого количе
ства лишь 6 .7 9 2  тонны. Такими до
зами долго придется чажемтовцам 
поправлять здоровье своей земли.

Что ж, не удалось достигнуть це
ли в прошлом году, то нынче, навер
ное, предусмотрели все, чтобы фор
сировать вывозку органических удоб
рений? Да, с осени в совхозе созда
ли механизированный отряд, кото
рому придали бульдозер, погруз
чик РУ -06 с трактором ДТ-54, 
четыре-пять самосвалов, две трак
торные тележки с тракторами МТЗ. 
Но, пока формировали отряд, прошла 
половина октября. За оставшиеся до 
конца месяца дни было вывезено 
лишь немного больше трех тысяч 
тонн навоза и перегноя. Но тут, спу-

Письма об агитационной работе

З А П О Р О Ш Е Н Ы
Т Р О П И Н К И  К  К Л У Б У

стя три недели, руководители совхо 
за решили, что начало сделано, те
перь удобрения могут подождать, и 
перебросили самосвалы на другие 
хозяйственные работы. В ноябре по 
ля получили всего 8 0 0  тонн навоза 
и перегноя.

Наступил декабрь. В совхозе со
ставили график вывозки удобрений 
на зимний период и разослали по 
фермам. В графике указывалось, что 
за период с 1 декабря по 1 мая надо 
вывезти тринадцать тысяч тонн наво
за и перегноя. Не учли только, что 
теперь поля завалило снегом, бурты, 
какие есть, смерзлись, вдобавок уда
рили морозы, а на фермах нет гара
жей для тракторов и автомашин. 
Единственный бульдозер С -100 при
шлось взять для расчистки дорог. 
Отряд по вывозке удобрений оказал
ся обезоруженным. В декабре меха
низаторы еще пытались работать, но 
как? На Абрамкинской ферме шесть
сот тонн удобрений вывезли на пло
щадь в три гектара, по двести тонн 
на гектар. Бессмысленная работа.

—  А что мы можем сделать, если 
нет дороги? —I оправдывались аб- 
рамкинцы. ,

В январе и феврале наступила ти
шина. Отряд прекратил существова
ние.

Вот оперативная сводка. В декабре 
и январе в совхозе «Чажемтовский» 
вывезено на поля только 1 .9 0 0  тонн

навоза и перегноя —■ 1 4 ,6  процента 
к заданию. Остальные 8 6  процентов 
падают на оставшиеся три месяца до 
мая. График чажемтовцы могут вы
полнить при условии, если каждый 
месяц совхоз будет вывозить по 
3 .7 0 0  тонн удобрений.

Любопытной была у  меня беседа с 
секретарем парткома совхоза И. Ф. 
Мельниковым. Он не смог даже ска
зать, сколько в хозяйстве сбуртова- 
но перегноя. А когда зашел разговор 
о вывозке удобрений, откровенно 
признался:

—  Как тут быть, не знаю. Этот 
вопрос и не решишь сейчас конкрет
но. Приходится все расчеты строить 
на весну.

Плохо занимаются в Чажемто и 
совершенствованием системы земле
делия.

— - Какая там система! Сами спе
циалисты не разберутся, что к че,- 
му, —  говорят на фермах.

Два года назад в совхозе провели 
внутрихозяйственное 'землеустройство 
и на всех фермах ввели пяти-шести- 
семипольные севообороты с двумя 
пропашными полями. Но все это зна
чилось на бумаге, а на деле царила 
самая настоящая неразбериха. Так и 
не освоив новую систему, шарахну
лись теперь в другую сторону. Сей
час сами пересмотрели и переделали 
севообороты. Резкий крен взяли на 
посев клеверов и на чистые пары. В 
этом году намерены иметь 1 2 0 0  гек

таров чистых паров, а под травы за
нять в ближайшие годы до 3 0  про
центов площадей. Вот и получилось, 
что ни пропашная, ни травопольная 
системы здесь как следует не изуче
ны, не проверены.

За этими шараханьями забыли в 
совхозе о людях. Учеба механизато
ров поставлена плохо. На все хо
зяйство здесь остался сейчас один 
агроном —  А. С. Макковеева. На 
трех фермах из семи она ведет заня
тия в агрохимических кружках. Один 
раз в месяц наведывается к механи
заторам. Мало толку от такой учебы.

А ведь хлеборобам очень нужны  
знания. И директору, и управляющим 
известно, что обработка земли каж
дый год производится неудовлетвори
тельно. Чажемтовцы не придают зна
чения раннему весеннему боронова
нию и каждый год, в лучшем случае, 
выполняют эту работу на 50 процен
тов. Предпосевная обработка зяби, 
лущение зачастую производятся в 
один след. Правда, нынче в совхозе 
намерены исправить все эти ошибки. 
Надеются, по-видимому, на силу 
приказов. А ведь сила их  тогда дей
ственна, когда люди вооружены не
обходимыми знаниями.

Свыше семи тысяч гектаров отво
дят в этом году под посев в совхозе 
«Чажемтовский». Два месяца оста
лось до начала полевых работ. Под 
урожай 1 9 6 5  года в совхозе имеют
ся неплохие семена, напахана зябь, 
но урожаи по-прежнему будут низ
кими, если в хозяйстве не позабо
тятся о здоровье земли.

П. ФЕДОРОВ.
Колпашевский район.

Есть^в нашем селе Плотникове 
хороший клуб. В нем разместили 
агитпункт. Как-то услышал я, что 
Протопоповский сельсовет соста
вил списки избирателей. Дай, ду
маю, схожу в агитпункт и прове
рю: не пропущена, случаем, моя 
фамилия, а заодно и с выборной 
литературой познакомлюсь.

Прихожу. При входе в клуб 
бросается в глаза плакат: « 1 4  
марта 1 9 6 5  года, в воскресенье, 
все —  на выборы в местные Со
веты депутатов трудящихся!» 
Вот, думаю, молодцы работники 
клуба и агитаторы, заботятся об 
избирателях. А когда зашел в 
агитпункт, настроение стало дру
гим. В помещении было холодно 
и неуютно.

—  Пришел проверить списки, 
—  обращаюсь к заведующему 
клубом Смирнову.

—  Списки мы вывесили пока 
в конюховке, —  спокойно отве
чает он и советует: —  Сходите 
туда и посмотрите.

Не по себе стало. Прошло- 
столько времени с начала избира
тельной кампании, и такое равно
душие. Пытаюсь увидеть брошю
ры, газеты, журналы. Но тщетно. 
Ничего нет в замороженном клу
бе.

—  Почему ж это так плохо у  
нас с наглядной агитацией? —  
спрашиваю вошедшего в клуб 
агитатора К. М. Гурова.

А он спокойно отвечает:
—  Рано еще. Вот когда выдви

нем кандидатов в депутаты, тогда 
другое дело.

Прошло выдвижение кандида
тов, а в селе по-прежнему за
тишье.

Заведующий агитпунктом 
М. А. Лузин холодно отнесся к

своему партийному поручению.
Заведующий клубом Смирнов 

тоже числится агитатором. А что 
он может? Разве только, что по
делиться опытом, как неделями 
пьянствует да халатно относится 
к работе.

Не так давно у нас должно бы
ло состояться собрание избирате
лей. Собрание назначили на 7 ча
сов вечера, а открыли в 9. При
чем явилось на него всего 17 че
ловек. И в этом нет ничего уди
вительного. Кому ж е охота мерз
нуть в клубе.

Во многих населенных пунк
тах нашего района агитаторы 
проводят большую разъяснитель
ную работу на квартирах избира
телей. Они самые желанные гости 
колхозников и рабочих совхозов. 
А что у  нас получается? Встретил 
я на днях рабочего II. Н. Шишко
ва, спрашиваю:

—  Приходил к тебе агитатор, 
кто он?

.тщ- Д  .в глаза,, не видел, от
вечает, —  слыхал краем уха, что 
в нашем 11-м  округе два агита
тора, но кто такие —  не знаю.

Не подумайте, что наши изби
ратели не в курсе событий, не 
знают своих кандидатов. Каждый 
из нас выписывает районную и 
областную газеты, слушает ра
дио. И все ж е обидно. Нам хочет
ся послушать своих агитаторов, 
провести вечер в агитпункте, по
слушать хорошую лекцию, по
смотреть новый кинофильм. А 
такой возможности, к стыду на
ших руководителей, мы не имеем.

М. ЧУГУНОВ, 
пенсионер.

Томский район.

Вечер в агитпункте
Закончилась регистрация канди

датов в депутаты районного Совета. 
Агитаторы знакомят избирателей с 
биографиями кандидатов.

Интересный вечер проведен на 
днях в  агитпункте, размещенном в 
начальной школе. Заведующий от
делом пропаганды и агитации рай
кома партии тов. Майков прочитал 
избирателям лекцию о советской из

бирательной системе.
А затем заведующий агитпунк

том. тов. Карелин предоставил сло
во агитаторам М. Мандракову и 
Л. Тимуриной. Они рассказали со
бравшимся о кандидатах в депута
ты районного Совета плотнике А. П. 
Миллере и учительнице А. В. Дид- 
КО. Д. ФАДЕЕВ.

Кривошеинский район.

ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Продукция Угличского ремонтно-ме
ханического завода известна по всей стране. Ее знают строители мо
стов и гидростанций, железных дорог и троллейбусных линий. Особой 
гордостью коллектива этого предприятия является уникальный же
лезнодорожный кран грузоподъемностью 130 тонн, который высоко 
оценили строители стальной магистрали Абакан—Тайшет.

Однако коллектив завода не довольствуется достигнутым. Сейчас 
на предприятии заканчивается сборка усовершенствованного сто
тридцатитонного крана. Он размещен на восьми платформах и может 
работать на две стороны. С его помощью экипаж в 6 человек может 
установить с течение 4 —6 часов 34-метровый пролет на опоры мо
ста.

НА СНИМКЕ: серийный кран готовится к заводским испытаниям.
(Фотохроника ТАСС).

По пути коллективизации

Заявление министра 
иностранных дел 

Турции
февраля.

(ГАСС). Министр иностранных 
дел нового коалиционного ту
рецкого правительства X. Э. 
Ишык, прибывший вчера из 
Москвы в Турцию, заявил жур
налистам на Стамбульском аэро
дроме, что политика добросо
седских отношений с Советским 
Союзом будет продолжать раз
виваться. «Наша внешняя по
литика, — сказал он, — не яв
ляется политикой изоляциониз
ма. Это — политика развития 
отношений со всеми странами. 
Она отвечает интересам Тур
ции».

До своего назначения на пост 
министра иностранных дел 
X- Э. Ишык был послом Ту
рецкой Республики в Совет
ском Союзе.

ХАНОЙ. Автономный район 
Вьет-Бак Демократической Рес
публики Вьетнам населяют раз
личные народности, •находящиеся 
на самых разных ступенях обще-

ПРЕКРАТИТЬ
БЕРЛИН. Выступая на соб

рании Общества дружбы ГДР 
со странами Юго-Восточной 
Азии в Берлине, председатель 
Общества М. Зефрин потребо
вал немедленного прекращения 
агрессивных действий империа
листических кругов в Юго-Во
сточной Азии. Он выступил 
против продолжения бомбарди
ровок американской авиацией 
мирного населения Демократи
ческой Республики Вьетнам, 
Лаоса и Камбоджи н распрост
ранения военных действий на 
весь Индокитай.

«Мы требуем переговоров,— ' 
заявил М. Зефрин, — с целью 
выполнения решений женевской 
конференции по Индокитаю от 
1954 года:и предоставления тем 
самым народам Индокитая воз
можности решать, национальные

ПРИБЫТИЕ В ОАР ВАЛЬТЕРА УЛЬБРИХТА
февраля. (ТАСС). Сегодня с государственным визитом 

в ОАР прибыл председатель Государственного совета Германской 
Демократической Республики Вальтер Ульбрихт.

Слово о кандидате
Доярки и скотники собрались в 

красном уголке, заняли места за 
длинным столом.

— Сегодня я хочу рассказать 
вщ  о нашем кандидате в депута
ты областного Совета. — начала 
свою очередную беседу агитатор 
заведующая Гореловской библио
текой Татьяна Плотникова.

— Это о Елене? — поинтересо
валась доярка Галина Николаевна 
Федосеева.

— О ней. Сегодня в газете опу
бликованы списки зарегистриро
ванных кандидатов. Елена Макси
мовна Зебзеева будет баллотиро
ваться по нашему Усть-Бакчарско-

му округу.
Беседа затянулась. Агитатор 

рассказала животноводам о луч
шей свинарке колхоза «Россия» 
Е. М. Зебзеевой, сообщила, что в 
прошлом году она получила от 
каждой основной свиноматки по 
17 поросят.

— Лену мы хорошо знаем, — 
в свою очередь сказали доярки.— 
На наших глазах выросла. Трудо
любивая колхозница, а главное, 
простая, душевная. Такая с честью 
оправдает наше доверие. За нее 
мы охотно отдадим свои голоса.

А. КУНГУРОВ.
Чаинский район.

проблемы без вмешательства 
извне».

ЛОНДОН. В прениях в пала
те лордов по положению во 
Вьетнаме лорд Брокуэй сказал, 
что Англия полностью поддер
живает условия Женевских со
глашений 1954 г. и поэтому не 
должна мириться с курсом, ко
торый правительства США и 
Сайгона проводят в Южном 
Вьетнаме.

Брокуэй потребовал, чтобы 
английское правительство доби
валось политического урегули
рования во Вьетнаме. Он ука
зал, что идущая там война мо
жет охватить весь мир.

Лейборист лорд Гендерсон, 
поддерживая Брокуэя, заявил, 
что «на карту поставлен мир во 
всем мире». С помощью воен
ных средств нельзя добиться 
удовлетворительного решения, 
и единственной альтернативой 
является урегулирование на 
основе переговоров, заявил он.

БРЮССЕЛЬ. Военные дей
ствия американской военщины 
во Вьетнаме представляют угро
зу мирному сосуществованию и 
могут привести к возникнове
нию новой мировой войны, го
ворится в письменном запросе 
председателя парламентской 
фракции коммунистов Гастона 
Мулеиа министру иностранных 
дел Бельгии Спааку.

Отметив тревогу мировой об
щественности в связи с собы
тиями в Юго-Восточной Азии и 
предложения многих глав госу
дарств о мирном урегулирова
нии конфликта в Южном Вьет
наме путем созыва международ
ного совещания, Гастон Мулен 
потребовал, чтобы бельгийское

правительство официально вы
сказалось в пользу переговоров 
и выступило в поддержку мир
ного решения вьетнамской про
блемы.

ОТТАВА. Волна демонстра
ций и митингов протеста про
тив агрессивных действий США 
в Юго-Восточной Азии прокати
лась по многим городам Кана
ды.

Профессора и студенты 
Карлтонского университета пи
кетировали здание посольства 
США В Оттаве. Они передали 
представителям посольства пись
мо на имя президента США 
Джонсона, в котором призыва
ют правительство США пре
кратить бомбардировки Север
ного Вьетнама и встать на путь 
мирного урегулирования конф
ликта.

Почти ежедневно происходят 
антиамериканские демонстра
ции перед консульствами США 
в Монреале и Торонто. В Вин
нипеге, Ванкувере и других го
родах состоялись многолюдные 
студенческие митинги.

Решительных действий пра
вительства Канады для дости
жения мирного урегулирования 
вьетнамского вопроса требует 
новая демократическая партия, 
третья по величине,—буржуаз
ная партия страны.

Как сообщает печать, в адрес 
премьер-министра Пирсона и 
членов парламента поступают 
телеграммы, письма и петиции 
от общественных организаций и 
отдельных граждан, требующих, 
чтобы правительство и парла
мент осудили агрессию США 
во Вьетнаме.

(ТАСС).

стеенного и экономического раз
вития. Ранее многие народности 
этого района жили в условиях 
общинно-родового Строя.

Благодаря кропотливой работе 
Партии трудящихся Вьетнама по 
разъяснению среди населения 
преимуществ коллективных ме
тодов ведения сельского хозяйст
ва в автономном районе Въер-Бак 
е последние годы началось мас
совое вступление крестьян в коо-< 
перативы. Только за полтора ме
сяца нынешнего года 26 тысяч 
крестьянских дворов этого райо- 
на объединились в кооперативы. 
К сегодняшнему дню 70 процент 
тов крестьянских хозяйств Въет-< 
Бака вступили на путь коллек- 
тивного развития.

(ТАСС).

ПОЛОЖ ЕНИЕ 
В СУДАНЕ

ХАРТУМ, 25 февраля. (ТАСС). 
Вчера премьер-министр Судана 
Хатем эль-Халифа совместно с де
сятью министрами сформирован-, 
ного им вчера правительства из 
представителей консервативных 
партий принесли присягу верхов
ному совету страны. Четыре поста 
в кабинете продолжают оставать
ся вакантными, так как левые пар
тии и прогрессивные организации 
отказались принять участие в но
вом правительстве.

Газета «Аль-Майдан» опублико
вала сегодня обращение ЦК Судан
ской коммунистической* партии, в 
котором содержится призыв к на
роду осознать вею опасность, на
висшую над страной в связи с уси
лением подрывной деятельности 
реакционных сил.

ЦК Компартии призвал весь су
данский народ сохранять и укреп
лять единство, терпеливо и упор
но развивать демократические си
лы с тем, чтобы защитить завое
вания революции 21 октября, 
свергнувшей военную диктатуру, 
и быть готовым сорвать заговоры 
империализма и реакции.

32 новых предприятия химической промышленности вступили в 
строй за послевоенные годы в Румынской Народной Республике. 
Сейчас в стране сооружается еще несколько объектов большой хи
мии. Среди них — комбинат в Крайове.

НА СНИМКЕ: химический комбинат.
(Фото Аджерпресс—ТАСС).

Пресс-конференция У Тана
НЬЮ-ЙОРК. Генеральный се

кретарь ООН У Тан высказался на 
пресс-конференции за скорейшие 
переговоры по Вьетнаму и за уре
гулирование вьетнамской пробле
мы политическими и дипломати
ческими средствами. Он выразил 
убеждение, что военные методы 
не дадут результатов и не приве
дут к миру во Вьетнаме. Если бы 
американский народ, сказал У Тан, 
знал подлинные факты о положении 
в Южном Вьетнаме, он согласился 
бы с тем, что нет никакой нужды 
в продолжении кровопролития.

У Тан добавил, что он не пред
лагает немедленного вывода аме
риканских войск из Южного Вьет
нама, понимая, что это связано с 
потерей престижа. Однако, если 
будет достигнуто политическое 
урегулирование, Соединенные 
Штаты, сказал он, смогут «с до
стоинством» отвести свои войска

из Южного Вьетнама.
Генеральный секретарь откло

нил как несостоятельное утверж
дение, будто Демократическая Рес
публика Вьетнам повинна в создав
шемся кризисном положении.

У Тан выразил надежду, что 
статус о преследовании нацистских 
преступников в Западной Герма
нии будет продлен и что прави
тельство ФРГ примет во внимание 
резолюцию Генеральной Ассамблеи 
ООН о наказании нацистских пре
ступников, принятую еще в 1946 
году.

(TAQC),

ПРЕСТУПЛЕНИЯ НЕ ДОЛЖНЫ 
БЫТЬ ЗАБЫТЫ!

НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. 
(ТАСС). В законодательном собра
нии штата Нью-Йорк депутат 
II. Вуксон внес проект резолюции, 
призывающий к продлению на 20 
лет срока давности по делам воен
ных преступников в ФРГ.

«Общеизвестно, — отмечается в 
проекте резолюции, — что многие 
самые отъявленные нацистские 
преступники все еще находятся на 
свободе и не привлечены к ответ
ственности. И было бы возмути
тельно допустить, чтобы те, кого 
обвиняют в совершении злодей
ских преступлений, остались без
наказанными».

Д О К У М Е Н Т Ы  О  З Л О Д Е Я Н И Я Х  Н А Ц И С Т О В

А

В течение этого го
да село получит 240 
тысяч первоклассных 
колесных и гусеничных 
машин. Среди них не
мало конструктивно со
вершенно новых.

Руководителей хо
зяйств больше всего 
сейчас волнует пробле
ма хорошего пахотного 
трактора. Такие маши
ны начал выпускать 
Алтайский завод. Это 

гусеничный Т-4. Он 
предназначен для ра
боты в степных райо
нах с большими мас
сивами полей, на поч
вах повышенной плот
ности. Особенности гу
сеничного хода делают 
Т-4 незаменимым на 
строительно- дорожных 
и мелиоративных рабо
тах.

1'-4—трактор клас
са четыре тонны, каких

Т Р А К Т О Р Ы  1 9 6 5  Г О Д А
наша промышленность 
никогда раньше не вы
пускала. Он оснащен 
шестицилиндровым ди
зелем мощностью 
110 — 130 лошадиных 
сил с маркой Алтайско
го завода. Говорят, 
что мотор — сердце 
машины. Сердце Т-4 
отличается высокой 
надежностью и эконо
мичностью. А в ремон
те оно довольно непри
хотливо: в двигателе
много деталей, унифи
цированных с дизеля
ми Ярославского заво
да.

Сейчас уже трудно 
сказать что-нибудь но
вое о ДТ-75, уроженце

Волгограда. Он полю
бился механизаторам. 
Полюбился, пожалуй, 
не меньше своего пред
шественника ДТ-54А. 
Такие машины продол
жают выпускать на Ал
тае. Что касается 
ДТ-75, то их уже изго
товлено несколько де
сятков тысяч. На базе 
этой модели конструк
торы создали новый 
трактор, оснащенный 
вдвое более мощным 
двигателем. Нынеш
ней весной он выйдет 
на испытания.

В прошлом году в 
Ленинграде запущен в 
производство «Киро
вец-700». Недавно

здесь изготовлена боль
шая партия таких трак
торов с двухсотсиль
ным двигателем. Рабо
тая на полях, они прой
дут широкие эксплуа
тационные испытания.

Колхозы и совхозы 
страны сейчас не ис
пытывают особого не
достатка в пропашных 
тракторах. Немалая 
заслуга в этом коллек
тива Минского завода. 
На днях передовое 
предприятие белорус
ской столицы заверши
ло выполнение семи
летнего плана. За
шесть с лишним лет
здесь выпустили 267
тысяч тракторов «Бе

ларусь». В 1958 году 
каждые сутки минчане 
снимали с конвейера 
около ста машин. Те
перь суточный ритм 
конвейера — 230 трак
торов. Последним взно
сом минчан в счет се
милетки оказались 
тракторы модели
МТЗ-50, удостоенные 
большого приза на 
Всемирной выставке в 
Брюсселе.

Появившись на свет. 
МТЗ-50 как бы вызвал 
к жизни трактор моде
ли МТЗ-52. Он снаб
жен двумя ведущими 
мостами, которые обес
печивают ему высокую 
проходимость на ув

лажненных почвах. 
Первые такие машины 
сошли с конвейера на 
финише прошлого го
да. Нынче их намече
но изготовить не менее 
пяти тысяч штук. 
Часть тракторов «Бе
ларусь» производства 
1965 года будет обору
дована пусковыми дви
гателями, и они полу
чат работу в северных 
районах страны.

Сельское хозяйство 
получит нынче десять 
тысяч тракторов Т-40А 
с маркой Липецкого 
завода. Первые такие 
машины были сняты с 
конвейера два месяца 
назад. В хозяйствах 
по существу с ними

еще незнакомы. Но 
перспектива иметь 
пропашной трактор с 
двумя ведущими мо
стами, что повышает 
его проходимость и тя 
говые качества, не мо
жет не радовать меха
низаторов. Об этом 
они и заявили на сове
щании, состоявшемся 
на днях в Липецке. 
Собравшись за «круг
лым» столом, тракто
ростроители и эксплуа
тационники вели речь 
о путях повышения ка
чества и надежности 
липецких машин.

Т-4, Т-40А, МТЗ-52 
— это тракторы 1965 
года. Это — тружени
ки полей, которые по
могут нам нынче' выра
стить и убрать бога
тый урожай.

В. ВОЛОДИН.
(Корр. ТАСС).

ПРАГА. Новые документы, 
изобличающие фашистские пре
ступления, были преданы гласно
сти на пресс-конференции в Пра
ге. Эти документы из гитлеровских 
архивов обнаружены недавно на 
территории Чехословакии.

К наиболее обличающим мате
риалам принадлежит военный ар
хив частей СС. Документы рас
сказывают о массовых зверских 
убийствах, совершенных эсэсовца
ми на территории Советского Сою
за, Чехословакии и других стран. 
Об этом свидетельствуют, напри
мер, записи о деятельности пер
вой пехотной бригады СС, которая 
с сентября по декабрь 1941 года 
уничтожила в СССР 6.720 чело
век. В документах полицейского 
полка «Митте» есть секретная 
приписка командира этого полка, 
согласно которой все мужчины ев
рейского происхождения в возра-

Злодейское убийство
НАЙРОБИ, 24 февраля. (ТАСС). Се- 

гсдня утром  здесь было соверш ено 
злодейсное уб ий ство  члена кений- 
ског о парламента, главного  редак
тора ж ур н а л а  «Пан А ф рика», видно
го общ ественного деятеля Кении 
Г. Пинто. Он был уб ит нескольким и  
выстрелами з упо р  при выезде из 
своего дома. У ча стн и ки  преступле
ния пока  не найдены.

сте от 17 лет до 45 лет должны 
быть расстреляны как «мароде
ры». Ряд документов свидетельст
вует об исполнении этого приказа. 
Батальон СС «особого назначения» 
в короткий срок уничтожил 16 ты
сяч евреев. (ТАСС).

Чомбе маневрирует
Готовясь к предвыборной кам

пании, леопольдвильский премьер 
Чомбе занялся перегруппировкой 
поддерживающих его сил. Он про
вел на днях съезд созданной им 
новой партии, получившей назва
ние конголезский национальный 
конвент («КОНАКО»), Ядром 
«КОНАКО» стала «КОНАКАТ»— 
катангская партия Чомбе, в свое 
время сыгравшая не последнюю 
роль в сепаратистском движении 
за отделение Катанги.

(ТАСС).

НОВАЯ ПРОВОКАЦИЯ ЧОМБЕ
КАМПАЛА, 25 февраля. 

(ТАСС). Вчера произошло «новое 
чрезвычайно серьезное наруше
ние» границы Уганды вооружен
ными силами правительства Чом
бе. Об этом сообщил на пресс-кон
ференции премьер-министр Уган
ды Милтон Оботе.
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J  СЛИ бы не очень искушен
ный в театральном искус

стве человек, приехав в Колпаше- 
во, посмотрел в Доме культуры 
спектакль «Палата», он бы легко 
мог принять артистов народного 
театра за профессионалов и имел 
бы все основания для этой прият
ной ошибки. Действительно, игра, 
внешний облик артистов, культу
ра спектакля производят хорошее 
впечатление. Умело выполнено 

декоративное оформление спек
такля по замыслу художника 
А. Волчкова мастером своего де
ла Н. Пановым.

Я не ставлю себе задачу рецен
зировать спектакль «Палата», 
который видел в театре. Хочет
ся повести рассказ о жизни кол
лектива, о его творческих устрем
лениях, о его радостях и трудно
стях.

Колпашевский театр— это кол
лектив энтузиастов, тружеников, 
влюбленных в искусство. В нем 
царит подлинная творческая ат
мосфера. Руководитель театра ре
жиссер В. И. Пикалов вдумчиво 
воспитывает коллектив в духе 
реалистических традиций совет
ского театра. Почти все исполни
тели виденного мною спектакля 
творят без наигрыша, без ложных 
«страстей».

Известно, что лицо театра—  
это его репертуар. Колпашевцы 
не пасуют перед трудными пье
сами. Они ставят перед собой 
сложные творческие и постано
вочные задачи. На сцене театра 
были поставлены такие значи
тельные советские пьесы, как 
«Иркутская история» А. Арбузо
ва, «Человек в отставке» и 
«Стряпуха» А. Софронбва. Эти 
пьесы требуют от коллектива 
больших творческих поисков, 
глубокой работы.

Коллектив театра обслуживает 
трудящихся Колпашевского и со

седних районов. Только за пос
ледние два года он дал 1 2 0  спек
таклей и концертов, которые по
смотрели около 2 5 .0 0 0  зрителей. 
Понятно, с какими трудностями 
связан каждый выездной спек
такль: ведь каждый из его уча
стников работает в учреждении, 
на производстве. Кроме того, пло-

(«Человек в отставке» А. Софро- 
нова), Новиков («Палата» С. Але
шина), Старик —  в одноименной 
пьесе М. Горького. Его исполне
ние отличается внутренним бла
городством, глубокой осмыслен
ностью.

Плановик пищекомбината Зоя 
Артемьевна Трингорд уж е много

умелец-столяр Н. Панов. На об
щественных началах он выпол
няет и обязанности машиниста 
сцены.

Энтузиастов в театре много —  
трудно всех перечесть.

Театр был удостоен чести по
казать свое искусство в столице 
нашей Родины Москве. Он вы-

хие дороги, транспортные «не
увязки». Но трудности не пуга
ют энтузиастов.

Колпашевский театр стал вер
ным помощником партийной ор
ганизации города в деле комму
нистического воспитания трудя
щихся. Это подлинный маяк куль
туры на Севере.

Один из ведущих артистов на
родного театра —  Петр Федоро
вич Колотовкин. По профессии 
журналист. Он немало писал о 
театре и своих товарищах по сце
не, а вот о нем самом не писали. 
А напрасно. П. Колотовкин без
гранично предан театру. Более 
16 лет он участвует в самодея
тельности, на сцене театра игра
ет со дня его основания.

Множество ролей сыграл П. Ко
лотовкин— всех не перечислить. 
Среди них такие, как Подрезов

лет участвует в театральной са
модеятельности. В театре она так
же со дня его основания. В свое 
время она играла нежную и лири
ческую Настеньку в пьесе А. Н. 
Островского «Не было ни гроша, 
да вдруг алтын». С годами ее ре
пертуар обогатился новыми роля
ми. Это Павлина Хуторная 
(«Стряпуха» А. Софронова), Ксе
ния Ивановна («Палата» С. Але
шина) и др. Участие в работе те
атра —  это, бесспорно, вторая 
профессия 3. А. Трингорд. И обя
занности, возлагаемые на нее этой 
второй проф ессией /она выполня
ет с увлечением.

В начале этих заметок упоми
налось, как любовно, добротно, на 
высоком профессиональном уров
не были выполнены декорации в 
спектакле «Палата». Их сделал 
влюбленный в театр, в искусство

ступал на Выставке достижений 
народного хозяйства.

Колпашевцы не могут жало
ваться на недостаточную помощь 
областного драматического теат
ра. К ним часто приезжают работ
ники искусства из областного 
центра. В частности, большую 
творческую помощь театру в пе
риод подготовки к смотру оказал 
заслуженный артист РСФСР А. В. 
Ратомский. Но, как говорится, 
хорошему предела нет. Эта по
мощь может и должна быть боль
шей.

Думаю, что надо было предо
стеречь способного, ищущего ре
жиссера театра В. Пикалова от 
своевольного обращения с текстом. 
пьесы «Палата» (не могу судить, 
как обстоит дело с другими 
пьесами). Тем более, что «редак
тирование» текста не вызвано

никакими идейно-художествен
ными соображениями.

Колпашевский театр —  это 
серьезный творческий коллектив 
с большими потенциальными воз
можностями. Конечно, нельзя ду
мать, что в его работе нет изъ
янов. У многих артистов неблаго
получно с культурой речи, с дик
цией. В актерском исполнении 
заметен уклон в сторону рассу
дочности в ущерб эмоционально
сти. Не всем одинаково удается 
стройно прочертить действенную  
линию образа, продумать логику 
поведения героя. Слабо разраба
тывается ритм отдельных сцен и 
спектакля в целом.

Пусть не покажутся эти требо
вания к самодеятельному театру 
чрезмерными —  Колпашевский 
театр имеет «запас прочности» и 
в состоянии выполнить их.

Е . МАЛИНСКИЙ, 
режиссер.

На окра ине  села, не- 
подалеку от бы строй Ко
ти , стоит несколько  про
сто р н ы х  ко рп усов . Бело- 
ярцы  говорят: наш  боль
ничны й  городок. Городок 
расш иряется , достраи
вается. Рудольф Виль
гельм ович Ш вейцер, ко 
торы й приехал в Белый 
Яр 23 года назад, м ож ет 
подробно ра ссказать  о 
каж дом  корпусе . Рент
генолог В. А . Казаков» 
главны й  врач больницы  
С. А. Морозов уж е  10 
лет, к а к  стали ж ителям и  
Белого Яра.

За это время ра сш и ри 
лась сеть м ед и цин ски х  
п ун кто в  в районе, увели
чилось число м едицин
с к и х  работников . Сейчас 
11 из них  им ею т высшее 
образование, 40 человек 
— среднее м едицинское 
образование. Б ольш ин
ство врачей — вы 
п у с к н и ки  Том ского  меди
ци н ско го  и нсти тута .

НА СНИМКЕ: В. А . Ка
заков, за сл уж ен н ы й  врач 
РСФСР, рентгенолог Бе
лоярской  районной боль
ницы , и операционная 
сестра А. П. Бодюл.
Фото Ф« Х итриневича.

ХОТЯ ОН И НЕ 
ВНДНТ ШАХМАТ...

Перворазрядник Герман Тю
менцев, наконец, оторвался от 
шахматной доски. Вздохнув, он 
остановил часы и протянул ру
ку противнику:

— Ну, поздравляю, Юрий. 
Что называется, во честном 
бою...

Поздравлять Юрия Метляева 
бросились и окружавшие парт
неров болельщики.

— Третье место теперь обес
печено...

— Первый кандидатский 
балл! Молодец...

Виновник торжества смущен
но улыбался, стараясь предста
вить себе лица товарищей. Ста
раясь представить... Он не видел 
их, как никогда в жизни не ви
дел и шахмат...

...Восемнадцать лет назад в 
руки Юрия, тогда еще юноши, 
попал номер журнала для сле
пых «Советский школьник», в 
котором рассказывалось о том, 
как сделать специальные шахма
ты для слепых. Прочитав ста
тью, парень заинтересовался. И 
скоро у него появились такие 
шахматы — со специальными 
стерженьками на торце каждой 
фигуры, с отверстиями в цент
ре каждого квадрата доски. 
Комплект этих шахмат помог 
ему сделать приятель — Воло
дя Баженов. Этот зрячий па
рень многое умел делать. Он 
же и научил Юрия играть в 
шахматы — немного, конечно, 
так как играл сам.

Увлечение мудрой игрой за
хватило Метляева. Правда, пер
вые партии он проигрывал. Но 
Юрий был человеком настойчи
вым. К тому же он обладал не
заурядной памятью и имел от
личные способности. Через пять 
лет молодой шахматист, ни ра
зу в жизни не видевший шах
матной фигуры, выполнил нор
му третьего спортивного разря
да, а еще через несколько лет в 
полуфинале шахматного первен
ства Всероссийского общества 
слепых он завоевал пятое место 
и второй спортивный разряд... 
Сейчас это опытный шахматист, 
умеющий мыслить стратегиче
ски, особенно сильный в энд
шпиле. Юрий — участник мно
гочисленных ■ соревнований в 
Томске и других городах, в том 
числе и «зрячих» турниров. В 
одном из таких соревнований в 
1963 году он и получил первый 
разряд.

...Юрий, улыбаясь, принимает 
поздравления. Вот и начался ка
кой-то новый этап в его шахмат
ной жизни. Начался так же 
просто, как началась эта турнир
ная партия: «е-два—е-четыре,
е-семь — е-пять...» На этот раз 
в первенстве областного совета 
спортобщества «Спартак» он 
занял третье место.

«Обязательно нужно показать 
эту партию ребятам, — думает 
Юрий.—Были, были в ней ост
рые моменты»...

Ребята — это подопечные 
Юрия Ивановича Метляева. Он 
руководит шашечно-шахматны
ми кружками в школе слепых 
детей, в первичных организаци
ях общества слепых. Но это — 
на общественных началах. А ос
новная профессия у него дру
гая.

...Утром на улицах города 
можно увидеть высокого чело
века в темных очках. В его ру
ках палочка, но он идет свобод
но и уверенно в потоке людей, 
спешащих на работу. Юрий Ива
нович тоже торопится. Через не
сколько минут он войдет в класс 
и, так же, как говорил ему ког
да-то его педагог в Томском му
зыкальном училище, скажет:

— Для начала — гаммы!..
И в комнате, вздохнув, встре

воженно запоют баяны...
М. МАСЛАКОВ.

Пернатые штурманы
Советские орнитологи получи

ли интересные данные о наличии 
у птиц автономных «биологиче
ских часов», позволяющих •им 
при преодолении больших рас
стояний прокладывать пути точ
но к цели. Способность птиц к 
точной «двухкоординатной нави
гации» с использованием солнца 
— днем, а гвеад — ночью, под
тверждена экспериментами био
логической станции зоологиче
ского института в Калининград
ской области.

В ходе опытов, сообщил кор
респонденту ТАСС сотрудник
станции В. Р. Дольник, птицы

Ч Е Л О В Е К  Ш  Д О Л Г

четырех видов были доставлены 
самолетами в разные географиче
ские точки СССР. Удалось про
следить за их возвращением к ме
сту своих зимовок. Опыты еще 
раз показали, что птицам прису
ще врожденное ощущение вре
мени. Оно, видимо, позволяет им 
как бы сравнивать время пункта, 
где они пойманы, и пункта, куда 
их привезли. Эта разница дает 
птицам «долготу» местности, а 
«широта» определяется ими по 
высоте стояния небесных светил 
над горизонтом.

(Корр. ТАСС).

Диковинки природы
Две редкие таежные диковин

ки обнаружили рабочие Улахин- 
ского леспромхоза в Примор
ском крае: в могучем обгорев
шем пне вырос кедр, возраст ко
торого около трех веков. А не
подалеку растет еще одна дико
винка. На сучке 80-летней бере
зы на 15-метровой высоте вы
росла трехметровая елочка.

(Корр. ТАСС).

В е ч е р  т о м с к о й  м у з ы к и
Один из дней фев

раля стал в томской 
школе № 48 днем му
зыки. Причем все про
изведения, прозвучав
шие в этот вечер, были 
созданы в Томске, том
скими музыкантами.

Концерт был открыт 
произведениями В. То- 
гушакова — директора 
музыкального учили
ща, секретаря томской 
секции композиторов. 
Большой хор старше
классников и оркестр 
народных инструмен
тов исполнили его пес
ни «Мы будем, как Ле
нин» и «Над Томью 
широкой». Творчество 
Н. Пархоменко было 
представлено песней 
для хора «Край род
ной» и подвижным, 
броским «Скерцо» для 
двух баянов, которое 
сыграли учащиеся Ко
стя и Женя Ерохины. 
Затем вокальная груп
па исполнила песню 
С. Королева «Геологи» 
из опектакля «Универ

ситетская роща», а 
юный скрипач Витя 
Королев — лириче
скую тему березки из 
этого же спектакля. На 
вечере прозвучала так
же песня А. Крылова 
«Сосны». Ее исполни
ла Таня Чуйкова (пар
тию фортепиано сыгра
ла Наташа Ильиных).

Вокальная группа 
исполнила песни В. 
Лавриненко «Н а д 
Томью-рекой» и «Нас 
скоро умчат поезда». 
Отлично прозвучал это 
задорный, озорной «Зе
леный горошек». Не 
была забыта и одна из 
наиболее ярких удач 
композитора — песня 
«К северу от Томска». 
В заключение была 
исполнена традицион
ная песня о родной 
школе.

Концерт длился око
ло часа. Затем высту
пили композиторы, 
присутствовавшие на 
вечере, — Владимир 
Федорович Лавринен

ко, Алоиз Федорович 
Крылов и Николай Фе
дорович Овчинников.

Владимир Федоро
вич рассказал ребятам 
о своих новых работах. 
Они услышали еще не
сколько песен Лаври
ненко — «Приезжай к 
нам весной в Причу- 
лымье», «Ой, гар
монь», «Ну и девчон
ка». Алоиз Федорович 
сыграл пьесы для фор
тепиано — «Меланхо
лический вальс», «Вы
ход эмира Бухарского» 
из сюиты «Ходжа На- 
сретдин» и финал ля- 
мянорной («Юноше
ской») сонаты. Заведу
ющий теоретическим 
отделением музучили- 
ща Николай Федорович 
Овчинников познако
мил участников вечера 
с «Лирической песней» 
на текст Анны Притчи- 
ной и веселой счита
лочкой «Про мышей» 
на стихи Николая Сил- 
кова. Вывший концерт
мейстер школьного хо

ра, а нынче—учащая
ся музучилища Гали
на Тарабановская сы
грала на фортепиано/. 
«Польку» Овчиннищ » 
ва. Николай Федоро
вич исполнил также 
фортепианную «Песню 
без слов» и части из 
сюиты для эстрадного 
оркестра. После эст
радного вальса прозву
чал э н е р г и ч н ы й  
«Марш».

В. Лавриненко сг 
имени томских компо
зиторов горячо побла
годарил юных исполни
телей и музыкального 
руководителя школы 
А. Т. Ерохина — ор
ганизатора этого музы
кального праздника. 
Только он, Александр 
Трофимович Ерохин, 
знает, сколько труда, 
творческих мук было 
вложено в каждую но- ) 
ту, чтобы во весь голос/ 
зазвучала томская му
зыка — своя, родная..,

В. ИЗМЕСТЬЕВ.

Н Е Т , Н А М  Н Е  Б Е З Р А З Л И Ч Н О !
Косматые сосны и ели равнодуш

но роняли снежные комья на людей, 
бредущих по снеговой целине. Охот
ники Г. и К., двое суток плутавшие 
по лесу, наконец, вышли к ж елез
ной дороге. Тут им повезло —  сели 
на товарный поезд. Но удача была 
недолгой. На тормозной площадке 
они встретили недобрых людей —  
Леонида и Владимира Жариковых. 
Братья-разбойники отобрали у обес
силевших охотников часы, ружья, 
боеприпасы.

Когда поезд подошел к станции 
Томск-I, Жариковы кинулись в пе
реулок. И ушли бы, не встреть один 
из потерпевших комсомольский пат
руль. Дружинники Геннадий Ильич 
Лукашенко и Владимир Вершинин 
бросились по следам бандитов. Уди
равшие, словно зайцы, они встрети
ли дружинников, как волки. Но те 
действовали мужественно и четко. 
Жариковых обезоружили, привели в 
милицию.

*В этой истории, о которой рас
сказал в своем письме старший сле
дователь железнодорожной милиции 
тов. Колбин, интересует отнюдь не 
детектив. Восхищают смелость, пре
данность гражданскому делу дружин
ников. Геннадий Лукашенко и 

Владимир Вершинин —  передови
ки томских заводов. Они отлично вы
полняют свои обязанности на про
изводстве. После смены их ждут до
машние заботы. Им не чуждо жела
ние сходить в кино, театр, почитать 
хорошую книгу. Но не чуждо им и 
бескорыстное чувство: «мы в ответе 
за все, что будет при нас». Оно-то и 
заставляет людей, подобных Лука
шенко и Вершинину, жертвовать сво
им отдыхом, чтобы очистить нашу 
жизнь от носителей скверны и гря
зи, вроде братьев Жариковых.

Ребята из добровольных народных 
дружин, дежурные в детских комна
тах на общественных началах и мно
жество других общественников — 1 не 
какое-то доброе исключение. Всюду, 
где трудятся советские люди, мы 
встречаем поступки, диктуемые не 
службой, но сердцем хорошего чело
века, который и незнакомому— друг, 
товарищ и брат.

В далеком северном селе Парабё- 
ли трудится почтальон Александра 
Семенова.

«Ну как не улыбнешься ей, —  
пишет в редакцию пенсионер тов. 
Пинтусов,— если Шура не считает за 
труд лишний раз обойти село, чтоб 
письма и газеты не залежались на 
почте и часа. Я получаю пенсию 
15  числа каждого месяца. Шура 
пообещала мне носить ее в этот 
день к 1 1 — 12 часам, и не было слу
чая, чтобы запоздала хоть на полча
са».

Примите и наш привет, далекая 
Шура из Парабели. Ваша точность и 
аккуратность в исполнении своих 
служебных обязанностей —  хоро
ший, но не единственный пример 
отличного обслуживания. Старают
ся облегчить жизнь своим клиентам 
и сотрудники прокатного пункта на 
проспекте имени Ленина №  1 5 0 . С 
большой теплотой написала о них 
томичка тов. Сепетая.

«Я зашла в магазин и спроси
ла: можно ли взять стиральную ма
шину на сутки? Мне ответили: «По
жалуйста!» И вскоре после моего 
возвращения из магазина мне при
вез ее Ю. В. Казаков, очень вежли
вый и . аккуратный товарищ. С по
мощью машины я быстро справилась 
со стиркой, сэкономила много вре
мени. И очень благодарна работни
кам прокатного пункта —  встреча 
с ними была и приятной и полезной».

Как бы легка и радостна бы
ла наша жизнь, если б среди огром
ной армии людей, нас обслуживаю
щих, трудились только работники, 
которые, подобно Александре Семе
новой и Юрию Казакову, отлично вы
полняют свои обязанности. Но среди 
тех, кто по долгу службы обязан 
быть добрым и внимательным, еще 
встречаются чиновники с постны
ми лицами. Те, кто смотрит на жизнь 
с точки зрения своих узкокоры
стных интересов. Те, чье отношение 
к людям, к своему служебному долгу 
укладывается в формулу: «Мне
лично —  безразлично».

Оно, это гнетущее безразличие, 
родит стремление сделать поменьше, 
спихнуть на кого-то свои обязанно
сти. Да, обязанности, за выполне
ние которых он получает зарплату.

На днях в редакцию пришел удар
ник коммунистического труда одного 
из томских заводов тов. Спесивцев. 
С чувством нестерпимой обиды он

рассказал историю, поистине из ря
да вон выходящую.

Иван Спесивцев работает и 
учится. За день до сдачи сопромата, 
предмета далеко не легкого, у него 
скончалась мать. Начались нерадо
стные хлопоты. Спесивцев пошел в 
похоронное бюро. И здесь выясни
лось, что в железнодорожной боль
нице, выписывая ему справку о 
смерти матери... перепутали отчество 
умершей. Пришлось Ивану Михай
ловичу через весь город возвра
щаться обратно в больницу.

—  Но я не в обиде на них, —  
рассказывает тов. Спесивцев о не
внимательных людях из больницы'.—  
Каждый может ошибиться, тем более, 
что новую справку выписали без во
локиты. Вот в Ленинском райсобесе 
было хуж е...

Действительно, хуж е. Когда тов. 
Спесивцев хотел получить деньги на 
похороны матери-пенсионерки, бух
галтер райсобеса тов. Гавриленко 
пообещала , прислать их... через не
делю. И с этим согласился вконец 
расстроенный своей потерей сын.

На другой день, перед самыми 
похоронами, он получил открытку от 
тов. Гавриленко. Не очень грамотно 
Ленинский райсобес просил его 
«зайти по поводу выяснения вашей 
справки о смерти на Спесивцеву 
Анну Никаноровну».

После похорон он побежал в рай
собес.

—  Мы не можем найти карточки 
на вашу мать,— встретила его тов. 
Гавриленко.

—  Но вы ж е ежемесячно высыла
ли ей пенсию, —  ответил Спесивцев. 
—  Позвоните на почту.

—  Пока мы перепирались с тов. 
Гавриленко, —  чистосердечно рас
сказывает потерпевший, —  подошла 
еще одна женщина, порылась в кар
тотеке и через пять минут протяну

ла нам карточку моей умершей ма
тери. Зачем ж е гоняли меня в тяже
лую минуту моей жизни?

И правда, зачем? Мы позвонили в 
райсобес.

—  Видите ли, тов. Гавриленко 
впопыхах забыла спросить адрес по
койной, —  ответила нам старший 
бухгалтер тов. Татаринова. —  Ей, 
конечно, не следовало вызывать тов. 
Спесивцева, надо было попросить его 
позвонить нам по телефону.

Ни возмущения, ни раскаяния. 
«Подумаешь, их, пенсионеров, много, 
я — одна»,— считают люди, подобные 
тов. Гавриленко. От нее не требовали 
ни большого труда, ни длительных 
раздумий. Следовало лишь внима
тельно вчитаться в заявление. Гав
риленко не выполнила того, что обя
зана сделать по долгу службы, и не 
считает это своей ошибкой.

В редакционной почте не так уж 
мало писем на работников, о кото
рых в старину говорили: «Ни нам, 
ни вам, ни добрым людям». К беде 
нашей, речь идет не о пренебреже
нии гражданским долгом. Люди ж а
луются на деляг, не выполняющих 
свои служебные обязанности, за ко
торые им платят деньги. Разговор 
идет по существу о трудовой дис
циплине служащего.

В самом деле, производственник, 
коль он не выполняет нормы, сдер
живает темп следующего участка 
цеха, будет наказан за срыв графи
ка. Но почему-то не принято нака
зывать нерадивого служащего, когда 
он спихивает решение вопроса на 
«следующих по инстанции», загру
жая их. Да вдобавок элементарно 
безграмотен и груб с посетителями, 
допускает ошибку за ошибкой.

Доколе, например, надо жаловать
ся во все инстанции томичам, имею
щим несчастье жить в домах, входя
щих в домоуправление N°. 5? «Я

целое лето ходила в домоуправление, 
просила поставить' на нашей усадь
бе мусорный ящик, —  жалуется 
домком усадьбы по улице Аэродром
ной № 23 тов. Сёлюкова. —  Теперь 
с августа прошлого года прошу ис
править канализацию, печи в квар
тирах. «Придем, посмотрим!» Этими 
обещаниями и ограничивается вся 
деятельность служащих домоуправ
ления».

Наша читательница возмущается 
их бездеятельностью. «Когда ни при
дешь, —  жалуется тов. Селюкова, 
—  надо ждать, пока они переска
жут друг другу все новости, перего
ворят по личным делам по телефо 
ну. Невольно возникает вопрос: 
неужели здесь получают зарплату 
лишь з̂а выписку извещений о квар
тирной плате? Да и эти извещения 
нам приносят сразу за три месяца».

Такое пренебрежение к служеб
ным обязанностям, неуважение к 
людям, которых обязаны обслужи
вать, в ряде учреждений не считают 
служебным проступком. Будто это 
некое нарушение общественного 
долга, наказуемое лишь морально. 
Таких служащих следует, мол, уве
щевать, высмеивать, стараться про
будить их совесть.

А не мало ли этого? Почему речь 
идет только о моральной ответствен
ности? Почему нерадивые служащие 
могут безнаказанно не выполнять 
свои обязанности, путать, ошибать
ся и попросту бездельничать? Давно 
пора привлекать таких деляг к ад
министративной, а возможно, и ма
териальной ответственности. Ведь 
они не деревья в лесу, которым не 
поставишь в вину равнодушие к 
людям. Тех. кто отбывает семичасо
вую повинность, нельзя держать на 
должности, где чуткость и доброже
лательность к посетителю —  слу
жебная обязанность. Л. ТИТОВА,

«Серебряная п о д ко в а » —
у спортсменов совхоза «Томский»

Из Кемерова, с зональных со
ревнований первенства Сиби
ри по лыжному спорту в зачет 
III зимних сельских спортивных 
игр 1 9 6 5  года, возвратились 
команды коллективов физкульту
ры совхозов «Томский» и «Мол- 
чайовский». Шестнадцать сбор
ных команд совхозов и предприя
тий сельского хозяйства Томской, 
Новосибирской, Омской, Иркут
ской областей и Красноярского 
края боролись за право называть
ся сильнейшими. В первую трой
ку в трудной, но справедливой 
борьбе, вошли и наши земляки. 
Спортсмены совхоза «Томский» 
заняли третье место. Всего лишь 
три очка отделяют их от лидеров. 
Нашим землякам вручен памят
ный приз «Серебряная подкова».

М. ВОЛОДИН.

Лидирует сборная СССР
СВЕРДЛОВСК, 24 февраля. 

(ТАСС). Матч на первенство ми- . 
ра по хоккею с мячом между сбор- < 
ными СССР и Норвегии закончил
ся победой советских спортсменов 
со счетом — 4:0 (2:0). Мячи за
били: три Николай Дураков и
Юрий Варзин.

АРХАНГЕЛЬСК, 24 февраля. 
(ТАСС). Матч на первенство мира 
по хоккею с мячом между сборны
ми командами Финляндии и Шве
ции принес победу финнам — 2 1  
(2:1). Мячи забили: 10 мин. —
Райт, 20 мин. — Роуная (оба — 
Финляндия), 30 мин. — Фредблад 
(Швеция).

После второго тура впереди 
сборная СССР. У нее 4 очка. Хок
кеисты Финляндии имеют 2 очка, 
Швеции и Норвегии — по 1 очку.

ЛЕНИНГРАД. В Северо-Западном заочном политехническом ин
ституте под руководством профессора О. Б. Брона создана установка, 
которая может-придавать сложнейшую форму заготовкам, не подвер
гая их ни единому удару. Для этого используется сильное электро
магнитное поле. Электромагнитный «труженик» способен штамповать 
детали из металлов, не выносящих ударов, не портит поверхностей 
предварительно обработанных заготовок.

НА СНИМКАХ: слева — аспирант Валерий Епечурин у магнито
формовочной машины. Справа — детали, изготовленные этой маши
ной.

(Фотохроника ТАСС).

Редактор
ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ т е а т р

26 ф е в р а л я  — «В день свадьбы».
27 ф е в р а л я  — «Соль земли».
Начало спе ктакл е й  в  19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Лю бимец Ново
го Орлеана» — 9, 10-55, 12-50,
14-45. 16^40. 18-35, 20-30, 22-25.
М алый зал — «Кам ни Хиросимы »
— 9, 10-50, 12-40, 14-35, 16-30,
18-25, 20-20. 22-15.
Зал н ин охр он ин и  — «Танец у к р а 
и н ско го  народа», «Работяга» — 
10, 11, 12, 13, 14, 15. «Коллеги»
— 17-10, 19-05. «Волш ебный луч»
— 21 час.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Лю бимец Ново
го Орлеана» — 9, 10-50, 12-40
14- 30, 16-20. 18-10, 20, 21-50. 
Зеленый зал — «Лю бимец Ново
го Орлеана» — 9-30, 11-20, 13-10, 
15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Лю бимец Ново
го Орлеана» - -  9-45. 11-35, 13-25
15- 15. 17-05, 18-55, 20-45. 22-35. 
Малый зал — «П рекрасная аме
р и ка н ка »  — 9-30. 11-20, 13 10, 15
16- 50, 18 10, 20-30, 22-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Они шли на Восток» — 15
18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Дочь Стратиона» — 19, 21.

Завод строительных материалов 
приглашает на работу: техников и 
инженеров—силикатчиков, техни
ков и инженеров—строителей, 
бухгалтеров, экскаваторщиков, 
бульдозеристов, рабочих в цехи на 
участок № 2 (бывший кирзавод 
№ 10), шоферов.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 11, телефон 49-05.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 27 ФЕВРАЛЯ

18.30. Самым м ален ьким . Ф ильмы  
«М истер Твистер» и «Сказна про 
чуж и е  кра ски » . 18.55. Р а с с к а зы  об 
и скусстве  «Остановись, м гновенье».
19.05. «Мир за  неделю ». 19.20. Иност
р ан н ая  ки н охрон и ка. 19.30. «На п р а 
вом ф л ан ге  со ветской  эстрады » . 19.50. 
«Д невник и зб и р ател ьн о й  кам пании». 
20.00. «П ривода и человек» . Ф ильм  
«Саннсная легенда». 20.15. Т елеви зи 
онны е новости . 20.30. С п ектакл ь  Том
ского м у зы кал ьн о -д р ам ати ч еско го  те
атр а  «Баядера», м у зы к а  И. К альм ана.

Томскому педагогическому ин
ституту требуются комендант об
щежития, грузчик, слесарь на 
должность учебного мастера и на 
временную работу — библиоте
карь.

Обращаться: г. Томск, улица
Киевская, 60, к проректору по ад
министративно-хозяйственной ча
сти, с 8 час. утра.

Тресту «Томлесжелдорстрой» в 
аппарат треста требуется бухгал
тер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, к главному бухгал
теру. телефон 32-39. 2—1

Томской ТЭЦ-1 срочно требуют
ся: дворник, слесари-сантехники, 
дежурные электромонтеры.

На временную работу — маля
ры, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10.

Школе-интернату № 4 срочно 
требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Тверская, 74, телефон 66-72.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИМ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду. 17 марта, в 2 часа дня, в актовом 

зале на ученом совете состоится м
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

тг»Нп/гСОиСКанИе ученои степени доктора медицинских наук 
Ю. М. Дедерер на тему: «Лечение острой непроходимости ки
шечника в свете современных данных ее патогенеза».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке ’медицинского института. медицин

Л еонова Т атьян а И лларионовна, 
п р ож и ваю щ ая в г. Томске, Б ольш ая 
К аш тачн ая . 217, возб уж д ает дело о 
расто р ж ен и и  б р ак а  с Л еоновы м Ива
ном А ндреевичем , прож иваю щ им  в 
г. Томске, п ереулок  Солнечны й. 8.

Дело будет р ассм атр и в ат ь ся  в н а
родном  суде Л енинского района 
г. Томска.

Д авы дов А лександр  М ихайлович, 
п рож иваю щ ий в г. Томске, улица 
С вердлова. 1, возб уж д ает  дело о р ас
торж ении  б р ак а  с Давы довой Алев- 
тинои А натольевной, прож иваю щ ей  

г. Томске, у л и ц а  О бская, 36.
Дело буде? р ассм атр и в ат ься  в на- 

Р°ДН0М суде К ировского района 
Томска.

Н ечаева Н адеж да С ергеевна. про
ж и ваю щ ая в г. Томске, улица Т ехни
ческая . 2. возб уж д ает дело о р а с т о р 
ж ении б р ак а  с  Н ечаевы м А лексан д
ром И вановичем , прож иваю щ им  в 
М инской обтасти .

Дело будет р ассм атр и в ат ь ся  в на- 
родцом суде Л енинского  района 
г. Томска.

Г алковски й  Ю рий А лексеевич, про
ж и ваю щ ий в г. Томске, переулок  
П уш кина, 5, возб уж д ает  дело о р а с 
торж ении  б р а к а  с Г алковской  Свет
лан ой  В ладим ировной, прож иваю щ ей  
там  ж е.

Дело будет р ассм атр и в ат ь ся  в н а
родном  суде Л енинского  района 
г. Томска.

местит«>ОНЫ: РеДактооа — 37-37, за-
стителя ” » РеДаНТОРа ~  51' 75- заме- стителя редактора и отдела партий-
«ои ж и зи и  -  42-44, ответ, секретаря 

4 '-19 , секретариата — 42-40. отде
лов: идеологического — 47-45 и
42-46, пром ы ш ленного  — 37-75 сель
скохозяй ственно го  — 37-39, совет, 
с ко го  строительства и бы та — 37-77, 
писем и рабселькоровской  сети — 
37-38 и 31-47, инф орм ации — 51-61, 
зам. зав. издательством — 52-23, б ух 
галтерии и отдела объявлений — 
37-36, стенограф истки  — 52-02.

р. Томск, типограф ия 
иое знамя». N® 2 «Крас.

К300095 З а к а з  №  915
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